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En la nueva edición de la Feria rabanera celebrada en el centro urbano

Argamasilla divulga
sus tradiciones

La comarca se tiñe
de Cruces de Mayo

Entre el viernes 17 y el domingo 19 de junio
tuvo lugar en Argamasilla de Calatrava la VII Feria
de Muestras y Cultura Rabanera que anualmente se
realiza para dar a conocer las tradiciones y para que
las hermandades, asociaciones, entidades y empre-
sas de este municipio convivan entre sí con todo el
vecindario. A modo de balance al cierre de la edi-
ción de este año, la concejala de Cultura, Rosa Be-
lén Escobar, hizo una valoración “muy positiva de

esta edición”, pues “hemos contado con más pues-
tos y colaboradores que nunca, más de 70”, lo que
hace pensar al equipo de Gobierno que encabeza la
alcaldesa Jacinta Monroy que los vecinos disfrutan
con este tipo de actividades. “La colaboración de to-
dos los participantes ha sido excepcional, pues co-
mo la mayoría ya conocían el funcionamiento de la
Feria, han facilitado mucho las cosas a la organiza-
ción”, matizaba la concejala. Páginas 2 y 3
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IU gobernará
con mayoría
Cabezarrubias

El Horcajo
celebra la
festividad de
San Juan 

La pedanía almodovare-
ña de Minas del Horcajo cele-
braba el último sábado de ju-
nio sus fiestas en honor a su
patrón, San Juan, aprovechan-
do el fin de semana en el que
se puede contar con una ma-
yor afluencia de personas, en-
tre antiguos vecinos y familia-
res y con el deseo de que tam-
bién los jóvenes sigan sumán-
dose a esta cita en un encla-
ve tan excepcional del Valle de
Alcudia y Sierra Madrona.

La programación de ac-
tividades, en cuya organiza-
ción colaboran el Ayuntamien-
to y la Asociación de Vecinos
San Juan, incluyó misa, proce-
sión y verbena. El Ayunta-
miento asfaltó la calzada del
túnel que da acceso a este en-
clave, facilitando así el acceso
a esta aldea ya en los días pre-
vios a las fiestas. Página 6
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Entre el viernes 17 y el do-
mingo 19 de junio tuvo lu-
gar en Argamasilla de Cala-

trava la VII Feria de Mues-
tras y Cultura Rabanera que
anualmente se realiza para

dar a conocer las tradicio-
nes y para que las herman-
dades, asociaciones, entida-

des y empresas de este mu-
nicipio convivan entre sí con
todo el vecindario.

Argamasilla vive su ‘rabanerismo’
Redacción

A modo de balance al cie-
rre de la edición de este año, la
concejala de Cultura, Rosa Belén
Escobar, hizo una valoración
“muy positiva de esta edición”,
pues “hemos contado con más
puestos y colaboradores que nun-
ca, más de 70”, lo que hace pen-
sar al equipo de Gobierno que en-
cabeza la alcaldesa Jacinta Mon-
roy que los vecinos de Argamasi-
lla de Calatrava disfrutan con es-
te tipo de actividades.

Por otro lado, “la colabo-
ración de todos los participantes
ha sido excepcional, pues como
la mayoría ya conocían el funcio-
namiento de la Feria, han facilita-
do mucho las cosas a la organi-
zación”, matizaba la concejala.

Durante las tres jornadas
que duró la Feria de Muestras, y
en la que se enmarcaron diferen-
tes actividades culturales, “todos
los actos transcurrieron con nor-
malidad, sin ningún incidente”,
declaró la concejala rabanera,
quien reconoció que “este año, la
Feria se ha caracterizado por la
gran variedad de productos que
se vendían, destacando los de
elaboración artesanal. Las expo-
siciones también han sido muy
completas y creemos que todos
los vecinos que han pasado por la
Feria, así como los turistas, han
disfrutado mucho y han podido
compartir la Cultura rabanera”.

Inauguración
Como en ediciones anterio-

res, los alrededores del Ayunta-
miento de Argamasilla de Calatra-
va volvían a demudarse en ese
alambique que hace ya siete años
empezó a destilar los más sustan-
cial y característico del sentimien-
to y espíritu rabanero. En un am-
biente típicamente cervantino y
con la presencia de la alcaldesa,
Jacinta Monroy, al mediodía del
sábado, 18 de junio, quedaba in-
augurada oficialmente esta VII
Feria de Muestras y Cultura de
esta localidad.

Conforme a lod dicho, en
ella se han implicado este año
más de 70 entidades, entre co-
merciantes y empresas de ma-
yor calibre, asociaciones y her-
mandades, ampas y centros edu-
cativos, alumnado de la Univer-
sidad Popular y todo aquel parti-
cular que quiso hacer partícipe de
su labor a los cientos de visitan-
tes que se esperaba pasasen por
la zona de exposición y mercadi-
llo, habilitadas conjuntamente
por los servicios municipales y los
propios feriantes.

Monroy Torrico, junto a las
precursoras de esta iniciativa que
cada año gana en contenidos y
participación, Isabel Rodríguez y

Anabel Monroy, recorrió los dife-
rentes espacios destacando el
nuevo éxito de esta edición. “Ar-

gamasilla de Calatrava está hoy
aquí apostando por nuestra iden-
tidad cultural, porque aquí expo-

nemos, nos reconocemos, nos
valoramos y, en definitiva, creo
que nos retroalimentamos logran-

do así que nuestra sociedad con-
tribuya a que todos estamos más
unidos”.

A juicio de la alcaldesa, que
la séptima edición de la Feria de
Muestras y Cultura Rabanera
coincida con una etapa “de difi-
cultades”, contribuye a que “nues-
tra sociedad se una y trabaje jun-
ta y siempre digo que los raba-
neros nos definimos por ser gen-
te sencilla, pero capaz de abrir
nuevos caminos, gente muy tra-
bajadora”. A la vista estaba, des-
de la noche del pasado viernes y
hasta el domingo siguiente, “la di-
versidad, el movimiento y la capa-
cidad y la generosidad de entre-
ga que nos identifican”, aseveró.

Actividades
En la noche del viernes,

durante el acto de apertura de la
séptima edición, recibieron un
homenaje el anterior alcalde, Fer-
nando Calso y el ex concejal Ven-
tura Huertas, por haber involu-
crado decididamente al Ayunta-
miento para que esta iniciativa
fuera toda una realidad.

Por otro lado, el centro ur-
bano rabanero albergaba ya di-
versos cuadros musicales, de bai-
le e incluso de teatro y a lo largo
del sábado se sucedieron nuevas
exposiciones y espectáculos,
siendo especialmente llamativa
una de aves rapaces, reptiles y
pequeños mamíferos, completán-
dose las horas matutinas con de-
gustaciones gastronómicas y ca-
tas de vino. En horas nocturnas
se captaría la atención de los vi-
sitantes con exhibiciones ciclistas,
teatro y la estelar actuación del
que fuera concursante de Gran
Hermano, Javier Palomares, que
se acercaba a la población man-
chega para presentar su trabajo
discográfico. 

De la jornada dominical de
cierre cabe destacar nuevas de-
gustaciones y eventos de baile y
música, completándose los talle-
res y actividades paralelas de ani-
mación que se suceden en este
ecuador del junio rabanero.

Para que todo esto sea po-
sible, la Comisión de Organiza-
ción del evento junto a la Conce-
jalía de Cultura empezaron a co-
ordinar con el Ayuntamiento es-
ta completa programación el pa-
sado mes enero y para que este
esfuerzo mereciese todavía más
la pena no dudaron en animar a
personas de toda la comarca y la
provincia a acercarse hasta Ar-
gamasilla de Calatrava y pudiesen
disfrutar de los productos agroga-
naderos de la zona o bisutería
que se ofrecían y de las más di-
versas exposiciones que contribu-
yeron también a embellecer las
calles del centro urbano.
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Diversas estampas de la VII Feria de Muestras y Cultura de Argamasilla
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Redacción

El pasado 22 de mayo hu-
bo cita por partida doble con las
urnas: para elegir las corporacio-
nes locales, de cuyo conjunto
provincial ha emanado también la
nueva Diputación de Ciudad Real
y para la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha. En gene-
ral la comarca votó de forma ma-
siva. Así lo hizo:

Abenójar
Con una participación del

89,39%, los 1.230 electores que
acudieron a las urnas emitieron
609 votos para el PSOE (5 con-
cejales) y 586 para el PP (4 con-
cejales). La alcaldesa es Rosa
María Pasamontes García.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 737 votos, el PP 452
votos e IU 14 votos; ocho pape-
letas se repartieron otras tres
candidaturas.

Almodóvar del Campo
Con una participación del

78,50%, los 4.536 electores que
acudieron a las urnas emitieron
2.342 votos para el PP (7 conce-
jales), 1.749 para el PSOE (5 con-
cejales) y 307 para IU (1 conce-
jal). El alcalde es José Lozano
García.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 2.283 votos, el PP
2.017 votos e IU 106 votos; 39
papeletas se repartieron otras
cinco candidaturas.

Argamasilla de Calatrava
Con una participación del

72,22%, los 3.475 electores que
acudieron a las urnas emitieron
1.653 votos para el PSOE (7 con-
cejales), 1.114 para el PP (4 con-
cejales) y 561 para IU (2 conce-
jales. La alcaldesa es Jacinta
Monroy Torrico.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 1.888 votos, el PP
1.254 votos e IU 178 votos; 51
papeletas se repartieron otras
cinco candidaturas.

Brazatortas
Con una participación del

85,70%, los 815 electores que
acudieron a las urnas emitieron
581 votos para el PP (7 conceja-
les) y 208 para el PSOE (2 con-
cejales). El alcalde es Pablo To-
ledano Dorado.

En las autonómicas, el PP
obtuvo 410 votos, el PSOE 381
votos e IU 5 votos; ocho papele-
tas se repartieron otras tres can-
didaturas.
Cabezarados

Con una participación del
89,47%, los 289 electores que

acudieron a las urnas emitieron
160 votos para el PP (4 conceja-
les) y 123 para el PSOE (3 con-
cejales). La alcaldesa es María
del Prado Ruiz Moreno.

En las autonómicas, el PP
obtuvo 146 votos, el PSOE 136
votos e IU 3 votos.

Cabezarrubias del Puerto
Con una participación del

89,38%, los 429 electores que
acudieron a las urnas emitieron
228 votos para IU (4 concejales),
142 votos para el PSOE (2 con-
cejales) y 54 para el PP (1 con-
cejal). El alcalde es Antonio Mo-
reno Valiente.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 197 votos, el PP 133
votos e IU 92 votos; una papele-
ta más fue para UPyD.

Fuencaliente
Con una participación del

85,22%, los 807 electores que
acudieron a las urnas emitieron
391 votos para el PP (5 conceja-
les) y 377 para el PSOE (4 con-
cejales). El alcalde es Valentín
Aurelio Muñoz Muñoz.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 398 votos, el PP 376
votos e IU 5 votos; tres papele-
tas más fueron para UPyD.

Hinojosas de Calatrava
Con una participación del

84,92%, los 445 electores que
acudieron a las urnas emitieron
195 votos para el PP (3 conceja-
les), 132 votos para el PSOE (2
concejales) y 98 para IU (2 con-
cejales). El alcalde es Antonio
García Fernández (PP).

Los ciudadanos acudieron
a las urnas masivamente

Los resultados cosechados en cada una de las poblaciones determinará también el signo y gestión en la Mancomunidad

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 191 votos, el PP 178
votos e IU 62 votos; cinco pape-
letas se repartieron otras dos
candidaturas.

Mestanza
Con una participación del

87,48%, los 643 electores que
acudieron a las urnas emitieron
291 votos para el PSOE (4 con-
cejales), 205 votos para el PP (2
concejales y 132 para AC (1 con-
cejal). El alcalde es Antonio Pa-
reja Salcedo.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 380 votos, el PP 222
votos e IU 18 votos; tres papele-
tas se repartieron otras dos can-
didaturas.

San Lorenzo de Calatrava
Con una participación del

85,32%, los 186 electores que
acudieron a las urnas emitieron
133 votos para el PP (6 conceja-
les) y 30 para el PSOE (1 conce-
jal). El alcalde es Isidro Chicha-
rro Fimia.

En las autonómicas, el PP
obtuvo 112 votos, el PSOE 72 vo-
tos e IU 2 votos; una papeleta
más fue para UPyD.

Solana del Pino
Con una participación del

80,10%, los 334 electores que
acudieron a las urnas emitieron
204 votos para el PSOE (5 con-
cejales) y 96 para el PP (2 con-
cejales). La alcaldesa es Juliana
Duque Fernández.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 199 votos y el PP 123
votos; nueve papeletas se repar-
tieron otras cuatro candidaturas.

Villamayor de Calatrava
Con una participación del

94,80%, los 565 electores que
acudieron a las urnas emitieron
281 votos para el PP (4 conceja-
les) y 274 para el PSOE (3 con-
cejales). El alcalde es Juan An-
tonio Callejas Cano.

En las autonómicas, el
PSOE obtuvo 282 votos, el PP 265
votos e IU 2 votos; dos papeletas
se repartieron otras dos candi-
daturas.
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Hermoso Murillo encabeza la
nueva corporación municipal

Posible ERTE
en Silicio
Solar

Los trabajadores de Silicio
Solar cuentan con Joaquín Her-
moso Murillo, alcalde de Puerto-
llano con una dilatada experien-
cia en conflictos laborales a nivel
regional, como mediador en el

conflicto que viven con la compa-
ñía ucraniana que quiere iniciar
un Expediente de Regulación
Temporal de Empleo que afecta-
ría a un gran número de trabaja-
dores de Puertollano.

Página 5
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Como cada cuatro años, la
Fiesta de la Democracia ha
vuelto a recordar a los ciu-
dadanos que son ellos, y no
otros, los encargados de

elegir de forma libre las
personas que dirigirán en
ese periodo de tiempo, el
gobierno municipal. 
Puertollano ha sido, y sigue

siendo, una ciudad socialis-
ta por antonomasia, y en
estas elecciones, aunque la
oposición se ha acercado en
número de votantes, ha

sido el PSOE el elegido para
seguir gobernando el
Ayuntamiento de esta loca-
lidad con Joaquín Hermoso
Murillo a la cabeza.

Constituido el Ayuntamiento con
Hermoso Murillo a la cabeza

Mamen Fdez. / C. Hontanilla

Las encuestas de fechas
previas al 22M se calcaron final-
mente en esa jornada electoral
en lo relativo a Puertollano. El
PSOE perdió 3 concejales y se
queda en 12; dado que PP pasó
de 8 a 10 e IU vio aumentada
su representación en el Consisto-
rio, pasando de 2 a 3 conceja-
les.

El PSOE de Joaquín Her-
moso Murillo descendió en votos,
pues hace cuatro año logró
13.759 y este 22 de mayo se
quedó en los 11.474 votos.

El PP de María José Ciu-
dad, en su primera experiencia
como cabeza de lista, hizo crecer
las cifras de este partido. En
2007 fueron 7.792 votos y en es-
ta ocasión alcanzaron los 10.028
votos.

E IU también ha crecido
en apoyo electoral, pues ha pa-
sado de 1.930 a los 2.866 votos.

Así las cosas, y tras el
22M, Hermoso Murillo volvería a
ser alcalde de la ciudad, pero de-
jando atrás los años de la mayo-
ría absoluta socialista, y pasando
a hacerlo en mayoría simple, lo
que exigirá un mayor trabajo de
información y colaboración con el
resto de los dos grupos munici-
pales (IU y PP) para “mantener
la unidad de acción de todos
frente a los grandes problemas
que nos atañen a todos”, dijo
Hermoso en su toma de posesión
como alcalde. 

Este mostró su total dispo-
sición para negociar con las fuer-
zas políticas y la sociedad en ge-

neral para tener un mejor Puer-
tollano, “trabajando por la ciudad
y no por ningún partido político,
los intereses partidarios deben
estar supeditados a los ciudada-
nos”. Asimismo mostró su lealtad
al nuevo gobierno de Castilla-La
Mancha para que las regiones
entre ambas instituciones estén
“presididas por esta subordina-
ción de los intereses de nuestros
partidos a los de nuestra ciudad
y nuestra región”.

En este sentido, el mismo
día de saber que la Junta pasaría
a las manos del PP, Hermoso ta-
chaba de “gran injusticia” y “gran

pena” este hecho. 

El avance ‘popular’
Tras conocer el resultado

electoral, la candidata del PP Ma-
ría José Ciudad confesó junto a
sus afiliados y simpatizantes que
“hemos conseguido el objetivo,
aquí se ha acabado el aquí hago
yo lo que quiero y cuando quie-
ro”. “Al PSOE se lo han dejado
muy claro los ciudadanos de
Puertollano y han apostado por
otras opciones políticas que rom-
pen el rodillo aplastante de la
mayoría absoluta”. Asimismo,
Ciudad quiso felicitar al grupo
municipal de IU por su crecimien-
to en en el Consistorio, destacan-
do que estamos ante una “legis-
latura preciosa y un gobierno de
una regeneración democrática
jamás conocida en este Ayunta-
miento. 

Izquierda Unida + 1
Florentino López Montero,

candidato de IU a la alcaldía, aún
con la emoción del momento el
en el momento de saber los re-
sultados electorales, comentaba
que era “un resultado esperanza-
dor que coloca a IU en el centro
de las decisiones”. Sin duda, “un
papel soñado y que nos llena de
responsabilidad”, porque para el
cabeza de IU no es otra cosa que
la respuesta ciudadana a la lla-
mada que se les hizo en la cam-
paña electoral, “dejando que IU
recupere de nuevo el poder de
decisión que no tenía con la ma-
yoría absoluta del PSOE en el
Pleno municipal”.
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ALCALDÍA Y
HACIENDA
JOAQUÍN HERMOSO 

1º TENIENTE DE
ALCALDE 
ANTONIO RODRÍGUEZ

2ª TENIENTE DE
ALCALDE, URBANISMO
Y OBRAS
MAYTE FERNÁNDEZ

SERVICIOS SOCIALES,
VIVIENDA E
INTEGRACIÓN
PEPI AMARO

EDUCACIÓN Y
DEPORTES
MANOLO RODRÍGUEZ

SEG. CIUDADANA,
MOVILIDAD Y
PERSONAL
RAFAEL SÁNCHEZ

PARTICIPACIÓN
CIUDADANA Y SERV.
GENERALES
ANA MORALO

PROMOCIÓN EMPRES.
Y EMPLEO
EVA MORALES

FESTEJOS
LUIS MIGUEL ORTIZ

JUVENTUD
JESÚS CABALLERO

CULTURA Y TURISMO
ANA MUÑOZ

INMIGRACIÓN Y
SOLIDARIDAD
LIDIA MOLINA

Hermoso Murillo diseñará 
un Plan de Austeridad como

concejal de Hacienda

C. Hontanilla

El Ayuntamiento de Puer-
tollano va cogiendo forma poco
a poco tras la toma de posesión
del pasado sábado 11 de junio.
Tan sólo un par de días más tar-
de, el renombrado alcalde de la
localidad, Joaquín Hermoso Mu-
rillo, hizo públicas las concejalí-
as y dependencias de las que ca-
da concejal de su equipo de go-
bierno se encargará a partir de
ya. 

Como novedad de esta le-
gislatura, el propio alcalde pa-
sará a hacerse cargo de una
concejalía que preocupa, y mu-
cho, al primer edil, quien se ha
comprometido a diseñar un Plan
de Austeridad que se encargue
de garantizar las nóminas de los
funcionarios, pagar a los prove-
edores y mantener las prestacio-
nes sociales y los servicios mu-
nicipales.

Así lo explicaba el alcalde
puertollanense, tras haber man-
tenido la primera Junta de por-
tavoces de esta legislatura con el

resto de grupos políticos que
componen el Ayuntamiento, y
que se reunirá cada primer mar-
tes de cada mes, y de los que
necesitará su apoyo para tomar
muchas de las decisiones previs-
tas para estos próximos años en
los que el equipo de gobierno
socialista tendrá que gobernar
con mayoría simple.

Un plan específico que, en
un periodo corto de plazo, pre-
tende “ordenar los recursos hu-
manos municipales garantizando
el puesto de trabajo a todos ellos
y darles una estabilidad en cuan-
to al cobre de sus salarios”, ex-
plicó Hermoso. 

Asimismo, este plan esta-
blecerá otro para abonar a los

proveedores municipales a cor-
to plazo las deudas que el Ayun-
tamiento debe. 

Finalmente, el alcalde ma-
tizó la importancia de llevar a ca-
bo este plan de austeridad sin
“reducir ni un solo euro lo presu-
puestado para las políticas socia-
les y los servicios municipales”.

Equipo de gobierno
Antonio Rodríguez volve-

rá a ser la mano derecha del pri-
mer edil y, por lo tanto, el primer
teniente de alcalde, quien susti-
tuirá a Hermoso Murillo en sus
ausencias así como se encarga-
rá nuevamente, como en la an-
terior legislatura, de coordinar
en sus labores a todo el equipo

de gobierno socialista. 
Mayte Fernández será la

segunda teniente de alcalde y
pasará a llevar las concejalías de
Urbanismo, Obras y Medio Am-
biente, además de ser la porta-
voz del equipo de gobierno en
esta legislatura.

Por su parte, Pepi Amaro,
será la encargada de todo el
área social del Ayuntamiento, te-
niendo a su cargo el Área de la
Vivienda, Integración y Mujer. 

El concejal de Deportes
seguirá en su cargo, añadiendo
la concejalía de Educación, pues-
to que el anterior concejal de Ur-
banismo y Obras en la legislatu-
ra 2007/11, Rafa Sánchez, se
encargará de Seguridad Ciuda-

dana, Tráfico y Transporte, así
como del Personal municipal. 

Ana Moralo pasa a ser la
concejala de los Servicios gene-
rales del Ayuntamiento, como
limpieza, parques y jardines, así
como de la Brigada Polivalente.
Además, añadirá a sus tareas
diarias Participación Ciudadana,
Sanidad y Consumo. 

Eva Morales se encargará
de la Promoción Económica y
Empresarial, incluyendo así las
políticas de empleo y formación
y Fundación Virtus, cartera que
mantiene de la anterior legisla-
tura.

Quien también continuará
con las mismas labores munici-
pales será el concejal de Feste-
jos, Luis Miguel Ortiz, mientras
que Lidia Molina pasará a llevar
Inmigración y Solidaridad. 

Finalmente, las dos nue-
vas incorporaciones al equipo de
gobierno, Jesús Caballero y Ana
Muñoz se repartirán Juventud
para el primero, y Cultura y Tu-
rismo para la segunda.
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Hace cincuenta años que Justo Bui-
trago entró a formar parte de la
historia de Puertollano como ejem-

plo de solidaridad y entrega. Un humilde
camillero de Cruz Roja que se convirtió en
protagonista de una tragedia y a la vez
en un referente en el que reflejarse todos
aquellos que han formado parte de esta
institución a lo largo del último medio si-
glo.
Puertollano vivió un fin de año 1961
con total intranquilidad. La tromba de
agua caída en la noche del 30 al 31 de
diciembre provoca que se desborde el
río Ojailén, que en esos momentos
carecía del adecuado encauzamiento, y
a su vez la inundación de las barriadas
mineras María Isabel y Río Ojailén. 
Las consecuencias son desoladoras: el
agua arrasa cincuenta viviendas, otras
sesenta tienen que ser desalojadas y un
centenar de familias desalojadas. A la
vez tiene importantes efectos económi-
cos al anegar el agua diversas explota-
ciones mineras y la paralización de los
trabajos de extracción de carbón en La
Extranjera, Pepita, María Isabel,
Perseverancia y Aurora. También afecta
de manera notable a las comunicacio-
nes, con el corte de las carreteras de
Solana del Pino, Almodóvar del Campo
a Villamayor, Puertollano a Almodóvar, y
de las redes ferroviarias Puertollano-
Almodóvar y Madrid-Badajoz. “Fueron
innumerables las escenas de abnegado
heroísmo que se sucedieron durante las
horas que duraron las operaciones de
salvamento, sobre todo de niños, ancia-
nos y mujeres que no cesaban de pedir
angustiosamente auxilio al sentirse
arrastrados por el agua indomable y
furiosa”, narraba Blas Adanez en las
páginas del diario Lanza.
Cruz Roja también se suma desde el

primer momento a las tareas de ayuda
y auxilio de los vecinos de estas barria-
das. Catorce camilleros se desplazan a
la zona afectada para ayudar a aquellas
personas que habían quedado atrapa-
das. Al borde del Ojailén sitúan un
camión al que atan una cuerda que lan-
zan al otro lado para puedan pasar
cada uno de los voluntarios de Cruz
Roja. En esas tareas es arrastrado el
camillero Justo Buitrago e inmediata-
mente se inicia su búsqueda que final-
mente resulta infructuosa, ya que su
cuerpo sin vida aparece 26 días des-
pués (el 26 de enero), en las cercanías
del puente que une el pozo Calvo
Sotelo con la refinería. Su cadáver se
traslada a la capilla de Cruz Roja para
que fuera velado hasta su funeral el 27
de enero en la parroquia de Nuestra
Señora de la Asunción, en una misa ofi-
ciada por el obispo de la diócesis, mon-
señor Hervás. Una jornada en la que las
calles de Puertollano estaban repletas
de ciudadanos que aguardaban para
despedir a este minero de 31 años que
en sus horas libres ofrecía su servicio a
la Cruz Roja. Su ataúd iba cubierto por
la bandera nacional, las insignias de
Cruz Roja y la medalla de oro y las
muestras de condolencia llegan desde
distintos puntos del país. Pero el verda-

Cartas al director
Este periódico publicará opiniones
de sus lectores, así como réplicas
y sugerencias de interés general
que sean respetuosas hacia las per-
sonas e instituciones. Las cartas no
deberán exceder de las 30 líneas.
Sus autores habrán de identificarse
indicando su domicilio, carnet de
identidad (fotocopia) y su teléfo-
no. El Grupo de Comunicación Ore-
tania se reserva el derecho de ex-

tractarlas. El lector debe aceptar
que no se mantenga corresponden-
cia sobre ellas ni devolverlas.
Pueden enviar sus cartas por:

- Correo postal:
C/ Viacrucis, 6-1ºB.
13500 Puertollano
- Fax: 926 428 893
- Correo electrónico:
redaccion@oretania.es

Cincuenta años del desbordamiento del río Ojailén 

dero dolor lo sufría su
familia, especialmente su
pequeño hijo y su viuda
Matilde, que estaba
embarazada en el
momento de la muerte
de su marido.
Desde el primer momento
Cruz Roja está al lado de
la familia Buitrago. El ins-
pector general médico de
esta institución, el gene-
ral Juan José Aracama
visita el 14 de enero las
instalaciones de la
Asamblea de esta institu-
ción en Puertollano junto
a los gobernadores civil y
militar. Tras pasar revista
a los componentes de
Cruz Roja impone la
medalla de la institución
a Justo Buitrago, que
recibió su hermano
Eugenio. Posteriormente
la comitiva se trasladó al
domicilio de su viuda
para mostrar sus condo-
lencias y entregar de una
ayuda de 10.000 pesetas.
Gracias a las gestiones de
directivos de Cruz Roja
consiguen para su viuda
una de las viviendas de
“Operación Mina” en la
barriada Cañamares.
Cincuenta años después
de aquellos hechos no
puede quedarse en el
olvido el nombre de Justo
Buitrago, y hubiera sido
necesario un mayor reco-
nocimiento a una persona
que con su gesto hizo a
muchos ver los límites
que pueden llevar pala-
bras como auxilio o soli-

daridad.

La solidaridad de un
pueblo
Puertollano vive un difícil
mes de enero de 1962.
Las tareas de ayuda que
desarrollan Guardia Civil,
Cruz Roja y los equipos
de socorro de la Sociedad
de Peñarroya y de la
mina “La Extranjera no
son fáciles, especialmente
por la carencia de
medios, las bajas tempe-
raturas invernales y la
falta de alumbrado públi-
co en la barriada María
Isabel. Las inundaciones
afectan a 300 vecinos
que son acogidos en las
escuelas y locales de la
Sociedad Minero
Metalúrgica de Peñarroya
en la barriada Asdrúbal.
El pueblo se vuelca con
los afectados, aporta
ropa de abrigo, colcho-
nes, camas y alimentos, y
se abre una suscripción
que en poco tiempo
alcanza las cien mil pese-
tas.
El gobernador y el alcalde
marchan a Madrid el 2 de
enero para informar de
primera mano sobre la
situación a los ministros
de vivienda y trabajo y se
reconoce un subsidio a
los mineros que habían
quedado parados como
consecuencia de las inun-
daciones. A la vez el
Ministerio de Vivienda
concede ayudas a un
centenar de familias por

un importe total de
800.000 pesetas. 
En esa misma jornada el
Obispo de la Diócesis visi-
ta la barriada afectada y
dispone el envío de 444
piezas de ropa para hom-
bres, mujeres y niños,
200 mantas, 1.031 kilos
de leche en polvo y 1.000
de sopa, que son distri-
buidos entre las personas
más necesitadas a tenor
de las listas elaboradas
por el Ayuntamiento. 
Los medios de comunica-
ción juegan un papel fun-
damental en la sensibili-
zación de la población
sobre los hechos acaeci-
dos, de forma escrita a
través del diario Lanza,
mientras que el sacerdote
Pedro Muñoz realiza una
emisión especial en Radio
Puertollano en la que
consigue que los ciudada-
nos colaboren activamen-
te mediante la aportación
de ropa y víveres.
Por si fuera poco en los
últimos días de abril de
1962, ya cercana la feria
de Puertollano, se regis-
tran nuevas lluvias, que
afectan a nuevas 45
casas de la barriada
María Isabel y de nuevo
inciden en la actividad de
las minas de la cuenca
carbonífera que tienen
que paralizar sus trabajos
tras varios meses de des-
agüe. 

Julio Bayo
Periodista

El heroico gesto de
Justo Buitrago
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Los trabajadores de Silicio Solar cuentan con Joaquín
Hermoso Murillo, alcalde de Puertollano con una dilatada
experiencia en conflictos laborales a nivel regional, como
mediador en el conflicto que viven con la compañía ucra-
niana que quiere iniciar un Expediente de Regulación
Temporal de Empleo que afectaría a un gran número de
trabajadores y trabajadoras de Puertollano.

Puertollano, en vilo, con el
posible ERTE en Silicio Solar

Oretania.es

Pero los trabajadores
de Silicio Solar no solo cuen-
tan con Hermoso Murillo, el
equipo de gobierno socialis-
ta y los otros dos grupos po-
líticos que componen el
Ayuntamiento de la locali-
dad; PP e IU, sino que cuen-
tan con toda una ciudad que
en la tarde del miércoles 15
de junio demostraron a toda
la sociedad que, ocupando
cada baldosa del Paseo de
San Gregorio frente a la Concha de la Mú-
sica, no han dejado desangelados a unos
trabajadores que no entienden qué paso
con el dorado porvenir de un negocio so-
metido, al parecer, a los caprichos de los
contratos de suministro en el proceloso
momento de una crisis que parece ampa-
rar cualquier decisión.

El grupo de trabajadores de esta
empresa de obleas de silicio han visto pe-
ligrar sus puestos de trabajo tras la noticia
en la que se reflejaba el ERE temporal que
prepara la dirección de la empresa ucrania-
na, que podría afectar a más de 600 tra-
bajadores de la plantilla y podría suponer
una reducción de la producción del 73 por
ciento. 

Dispuestos a luchar por sus puestos
de trabajo, los representantes de los em-
pleados de la empresa se presentaron en
el último Pleno extraordinario de esta legis-
latura para pedir a los grupos políticos
unión y fuerza por lo que se viene encima,
y también conocer de primera mano si los

trabajadores podían contar con el apoyo de
los presentes en el Pleno en los trámites a
seguir durante el proceso.

La gravedad de este ERTE
Según el alcalde y mediador en es-

te conflico, quien ha sido director general
de trabajo a nivel regional y conoce bien
este tipo de cuestiones laborales, “hay tres
elementos que hacen de esta situación di-
ferente y grave”. Hermoso comenzó ha-
blando del “planteamiento de un ERE sin la
comunicación previa ni la información ni la
documentación necesaria por la que atra-
viesa la empresa”, un elemento fundamen-
tal según el propio alcalde minero. Asimis-
mo, mencionó “la inseguridad en lo labo-
ral y lo económico” que trae un ERE de
estas características en Silicio Solar.

En segundo lugar, destacó el gran
número de trabajadores que se verían afec-
tados por este Expediente de Regulación
de Empleo, ya que sería “casi la totalidad
de la plantilla. Más allá del 50% significa

dejar a la empresa prácticamente sin acti-
vidad ”. A esto añadió el tiempo de dura-
ción del ERE, aproximadamente de unos 9
meses, lo que hace dudar al alcalde del “fu-
turo y la continuidad” de Silicio Solar.

Finalmente criticó a la empresa por
“echar un órdago a la grande encima de
la mesa”, una empresa que “sabe que lo
está planteando no se ajusta a las solucio-
nes reales para resolver la situación”, y ter-
minó diciendo que “esto se parece mucho
a situaciones mucho más duras que no son
los EREs temporales”.

La explicación de la empresa
La compañía ucraniana que fabrica

obleas en su centro de producción de La
Nava y que da trabajo a un total de 987
personas de Puertollano y su comarca, jus-
tifica este Expediente de Regulación Tem-
poral de Empleo (ERTE) que afectará a más
de tres cuartas partes de sus trabajadores
debido al bajón que están sufriendo sus pe-
didos tras haber renunciado su principal
cliente a cumplir las condiciones contrac-

tuales adquiridas con la empresa pertene-
ciente a Pilar Group y a la actual situación
de crisis por la que pasa el mercado foto-
voltaico.

Según el director de Recursos Hu-
manos de la compañía, Miguel Vargas, “el
ERTE es la opción que mejor se adapta a
lo que necesitamos”. La situación que, tan-
to Vargas como Vediankin, director general
de la empresa, explicaron, pasa por una
fuerte crisis del sector fotovoltaico que ha
afectado, sobre todo en las últimas sema-
nas, a Silicio Solar en una bajada en pica-
do de los precios de las obleas, habiendo
disminuido en un 36% y creando así una
situación que “afecta a todas las grandes
empresas del sector, no es algo puntual y
aislado que afecte solo a Silicio Solar”, ad-
mitieron. “Ninguna compañía europea pue-
de competir con las fábricas asiáticas”, co-
mentaron Vargas y Vediankin.

A día de hoy, las negociaciones en-
tre el Comité de Empresa y Silicio Solar
continúan, así como esta historia de un ER-
TE que aún está por verse. 
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Breves actuales
Un total de 1.500 solicitudes ha recibido hasta el momento
la unidad de movilidad del Ayuntamiento de Puertollano para el
acceso de vehículos a diversas calles del centro comercial abier-
to (Torrecilla-entre Talavera Baja y Calzada, Teniente Giraldo,
Calzada, Elio Antonio de Nebrija, Villareal, Aduana, La Fuente,
Santa Ana, Vélez y Puerto-entre Alameda y Villareal), que que-
dan englobadas dentro del Sistema de Gestión Global de
Movilidad, con entrada controlada mediante cámaras y detector
de matrículas situados en su entrada.

La treintena de cámaras instaladas en distintos puntos
de la ciudad ya están plenamente operativas. De hecho algu-
nas de las imágenes captadas han sido requeridas por el
Cuerpo Nacional de Policía para el esclarecimiento de algunos
hechos delictivos. También facilita el trabajo de la Policía Local
que conoce al detalle la frecuencia de tráfico, el horario de
mayor densidad e incluso algunas incidencias, como un atrope-
llo que se registró recientemente en la Avenida Primero de
Mayo y que servirá para el proceso judicial que se desarrolla.

La Corporación municipal del Ayuntamiento de
Puertollano dijo adiós en la tarde del pasado jueves 26 de
mayo en el que fue el último Pleno ordinario de esta legislatura.
Con la ausencia del alcalde, Joaquín Hermoso Murillo, el tenien-
te alcalde en funciones, Antonio Rodríguez, presidió la sesión
plenaria y terminó agradeciendo a los 25 concejales su trabajo
“desinteresado por esta ciudad”.

La Concejalía de Promoción Económica del
Ayuntamiento de Puertollano decidió suspender la Feria
‘Paladar Manchego’, que tenía previsto celebrarse en el pabellón
ferial ‘La Central’ del 9 al 12 de junio. Para esta suspensión se
ha tenido en cuenta el informe realizado por la gerencia del
departamento de Actividad Ferial, en el que se expone el grado
de ocupación, tras una previa labor comercial, así como los pro-
blemas técnicos en cuanto a la climatización del edificio del
Pabellón Ferial. No obstante se trabajará para que la feria
pueda desarrollarse en fechas más idóneas.

Así lo confesó el presidente de la Federación de Empresarios

“Un 50% de los
pequeños comercios
están en peligro”

Cristina Hontanilla

El presidente de la Fede-
ración de Empresarios de Puer-
tollano y su comarca, Antonio Ca-
bañero, se ha mantenido al mar-
gen de valorar públicamente el
resultado de las últimas eleccio-
nes municipales y regionales ce-
lebradas el pasado domingo 22
de mayo. Sin embargo, ha sido
claro pidiendo que “haya una
buena armonía y colaboración en-
tre las tres fuerzas políticas” de
Puertollano, así como a nivel re-
gional.

Cabañero ha dicho que “en
la situación de crisis que esta-
mos viviendo, no podemos andar-
nos con tonterías y tenemos que
ponernos todos a trabajar”, inclu-
yendo así a las administraciones
públicas. Y es que éstas son las
causantes, en cierto modo, del
gran problema que sufren las pe-
queñas empresas de la localidad,
pues tal y como ha reconocido el
presidente de esta federación, “el
50% de las empresas familiares
de Puertollano y su comarca es-
tán en peligro de cerrar por los

impagos de las administraciones
públicas”, advertía.

En este sentido, Cabañero
recordaba que, durante la campa-
ña electoral, la Fepu se ha reuni-
do con todas las fuerzas políticas
de Puertollano para “exponerles
nuestras propuestas e inquietu-
des. Estamos aquí para trabajar y
colaborar en lo que ellos estimen
oportuno”, decía. Y así, comen-
taba que “hay que crear ambien-
te de confianza a nivel de ciuda-
dano y empresarial, porque de
otra forma no se creará empleo”.

La planta de captura de 
CO2 de Elcogas arroja
resultados “muy optimistas” 

Mamen Fernández

Los primeros resultados
de la planta piloto de captura de
CO2 de Elcogas son “muy opti-
mistas”, según comunicó duran-
te la celebración del Día Mun-
dial del Medio Ambiente Alfredo
García Aránguez, Consejero-Di-
rector General de Elcogas, ya
que el rendimiento de captura de
CO2 se encuentra por encima del
95 por ciento y la calidad del
producto final, tanto del dióxido
de carbono como del hidrógeno
está varios puntos por encima de
lo esperado.

Pero lo que más halaga a
los responsables de la planta es
sin duda que la integración de
la misma en un proceso indus-
trial convencional “ha sido muy
fácil”. Tal es así, que a partir del
día 1 de julio el personal de ex-
plotación de la empresa se en-
cargará de llevar toda la opera-
ción y mantenimiento de la plan-
ta. No obstante, no será hasta el
día 30 de junio cuando se pre-
senten los informes de conclu-
siones de planta. A partir de ese
momento la planta de captura de
CO2 se pondrá al servicio de
cualquier entidad que quiera
desarrollar su investigación, es-
tudios o análisis en este campo.

García Aránguez destacó
también ante los medios de co-
municación que al mismo tiem-
po el propio Elcogas tiene ya
nuevos proyectos de desarrollo,
sobre todo encaminados hacia la
búsqueda de nuevos combusti-

bles complementarios al carbón
y al coque de petróleo.

Firme compromiso
Este nuevo proyecto de

captura de CO2 está comprome-
tido con las entidades que han
colaborado en su financiación
como son la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha y el
Ministerio de Ciencia e Innova-
ción.

La planta, que fue presen-
tada públicamente el pasado 29

de abril con la asistencia del Pre-
sidente de Castilla-La Mancha,
José María Barreda, desarrolla
una tecnología que es uno de los
tres pilares, junto con la mejora
de eficiencia y la utilización de
energías renovables, contempla-
dos por el Panel Interguberna-
mental sobre Cambio Climático
de Naciones Unidas, la Agencia
Internacional de la Energía, y
por la Comisión Europea, para
mitigación del cambio climático
en el corto y medio plazo.

Con el propósito de lograr
más eficiencia y sostenibilidad
Como ya viene siendo tradición en Elcogas de Puertollano

celebró el Día Mundial del Medio Ambiente en sus instalacio-
nes, con un programa que se abría con la plantación simbólica
de tres árboles frente a las oficinas centrales. Este acto, “clásico
en la industria de Puertollano”, aseguraba la experta en sosteni-
bilidad Cristina García-Orcoyen Tormo, no es otra cosa que la
demostración de la dedicación que esta empresa tiene con el
medio ambiente y que se solapa con la responsabilidad social
corporativa en la que se encuentran involucrados desde hace
mucho tiempo. La jornada contó además con la especial asisten-
cia de García-Orcoyen, directora-gerente de la Fundación
Entorno-BCSD España, una entidad dedicada a todos los temas
derivados de la sostenibilidad, a la que entrega toda su dedica-
ción y trabajo. Como especialista en contenido sostenible,
García-Orcoyen valoró muy positivamente la sostenibilidad de
Elcogas como “una de las empresas más activas de la Fundación
Entorno” dentro del grupo del grupo de trabajo de Energía y
Cambio Climático donde Elcogas participa activamente y aporta
su granito de arena al trabajo de esta Fundación, que consiste
en publicaciones, jornadas, conferencias, debates, etc. 
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La compañía invertirá 80 millones de euros a lo largo de este 2011, el doble que en 2010

Repsol sigue apostando
por el Complejo Industrial

C. Hontanilla

“Repsol está apostando
por el futuro del Complejo Indus-
trial de Puertollano”, aseguró el
director del Complejo en la ciudad
en una reunión donde explicó a
los medios de comunicación cómo
se está desarrollando el Plan de
Inversiones que la compañía pe-
troquímica se comprometió a lle-
var a cabo desde el pasado 2010
y hasta el próximo 2014.

Juan Antonio Carrillo de Al-
bonoz recordó cuando Antonio
Brufau, presidente del Grupo Rep-
sol, visitó el Complejo Industrial
puertollanense en el verano del
2010 y trató de calmar los ánimos
de los trabajadores y la ciudada-
nía en general sobre la continui-
dad a largo plazo de la actividad
en dicho Complejo. Así, Brufau
se comprometió, en nombre de
Repsol, a invertir un total de 400
millones de euros hasta 2014 que
harían que el Complejo Industrial
de Puertollano potenciase su
competitividad y se adaptase a los
nuevos tiempos, siendo así capaz
de modificar sus procesos en las
plantas para fabricar nuevos pro-
ductos que le dieran un valor aña-
dido a su producción actual, así
como la mejora de la eficiencia
energética del que es el único
complejo industrial de estas ca-
racterísticas que no está situado
en una zona costera.

Ahora, casi un año des-
pués, era Carrillo de Albornoz
quien volvía a disipar las dudas
sobre el futuro a largo plazo de
este complejo petroquímico de
Puertollano y volvió a hacer hin-
capié en el compromiso de la

compañía con la ciudad, sus tra-
bajadores y con el medio ambien-
te y la seguridad, en especial, de
dicho complejo. “En 2011 esta-
mos duplicando el esfuerzo inver-
sor”, ha dicho Carrillo, aclarando
así que se están “cumpliendo los
compromisos con los agentes so-
ciales” para mantener las planti-
llas de trabajadores y la produc-
ción en la fábrica.
Cinco grandes ejes de
inversión

De hecho, si en 2010 Rep-
sol invirtió un total de 40 millo-
nes de euros, para este 2011 la
compañía petroquímica tiene pre-
visto la inversión de 80 millones
de euros en el Complejo Industrial
de Puertollano, unas inversiones
abarcan cinco grandes áreas en
las que la empresa ha puesto es-
pecial atención; seguridad, medio
ambiente, mejora de infraestruc-
turas, optimización de procesos y
desarrollo de productos, y la op-
timización energética.

En materia de seguridad,
Carrillo de Albornoz destacó la
gran importancia que ésta tiene
dentro del Complejo, y por ello

se está trabajando en la implan-
tación de una sala de entrena-
miento de operadores para la
planta de Refino que hará posi-
ble una mejor formación y recua-
lificación de los panelistas y ope-
radores de planta a través de un
simulador con el que practicar los
procedimientos y cualquier tipo de
emergencias. Asimismo, ya se ha
aprobado la construcción de un
nuevo parque de almacenamien-
to de hexano en la planta de po-
lipropileno, y se está evaluando la
posibilidad de crear un centro de
prácticas contra incendios para lu-
char de forma más eficiente y se-
gura contra cualquier fuego que
pueda suceder en planta, y que
según dijo Carrillo “solo puede ha-
cerse en centros especializados
lejos de Puertollano”.

Otra materia muy impor-
tante para el director del Com-
plejo petroquímico de Puertollano
es el medio ambiente, con el que
están comprometidos desde ha-
ce años para reducir sus emisio-
nes a la atmósfera. En este sen-
tido, Carrillo recordó el proyecto
CO2FUNNELS que fue presentado

a finales del 2010 y que “ya es to-
da una realidad” dentro del Com-
plejo industrial. Así pues, se está
ya ejecutando la utilización de ga-
ses contaminantes para la atmós-
fera para la fertilización carbóni-
ca de cultivos no alimentarios.

Pasando al tema de las in-
fraestructuras, el director del
complejo puertollanense explicó
que se está tratando de aumentar
la capacidad de descarga de Oxí-
geno de Polipropileno (OP) para
implantar un segundo tren sema-
nal de transporte desde el Com-
plejo Industrial de Tarragona. En
este sentido, y buscando una ma-
yor flexibilidad logística del etile-
no y el propileno con el Puerto
de Sines (Portugal) también se
están realizando trabajos para
acercar Puertollano a las costas.
De hecho, Carrillo ha hablado
también del poliducto que se es-
tá llevando a cabo para unir Puer-
tollano con Cartagena, y ésta con
Tarragona, haciendo así este pro-
ceso reversible entre las tres ciu-

dades para el próximo 2012.
En cuanto a la optimización

de los procesos, Repsol pretende
hacer la Química más competiti-
va mediante el desarrollo de nue-
vos procesos y productos que les
hagan encarar mejor el futuro.
Para ello, se ha hecho una mejo-
ra de la filtración de los copolí-
meros de la planta EVA U-6 que
hará posible fabricar distintos gra-
dos de EVA para satisfacer las de-
mandas del mercado, o una gran
remodelación del esquema de lu-
bricantes producidos por la com-
pañía en Puertollano. Así, se va a
fabricar un nuevo producto TDAE
en lubricantes que servirá para la
fabricación de neumáticos, o se
va a adaptar la planta de compo-
sición 3 para fabricar poliolefinas
funcionalizadas que permitan apli-
caciones para cables y tuberías.

Finalmente, Carrillo trató
las mejoras llevadas a cabo, o que
están en proceso, para la optimi-
zación energética de la compañía
en Puertollano. Así, se encuentra
la prevista en la planta de Olefi-
nas para aumentar la eficiencia
energética de los hornos, consi-
guiendo un importante ahorro
energético y reducción de emi-
siones de CO2. Precisamente, la
reducción de CO2 es un objetivo
para los próximos años, con el ho-
rizonte de reducción del 15% en
Refino, que supondrá diversas in-
versiones en el esquema produc-
tivo.
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Muchos conocerán a Juan
Miguel García por ser el
presidente de la Asociación
de Vecinos de El Poblado,

pero desde hace un par de
meses es también el coordi-
nador del Foro Participativo
de la Salud del Área

Sanitaria de Puertollano, en
el que trabaja mano a mano
con Julián Serrano y Emilio
Dueñas para, en primer

lugar, que la ciudadanía
conozca la existencia de
este órgano participativo
que es pionero en la región.

«El Foro Participativo de la
Salud es algo pionero»

Cristina Hontanilla

García nos recibe con los
brazos abiertos en la sede de la
Asociación de Vecinos que presi-
de ya que “el Foro de momento
no dispone de un sitio y utiliza-
mos la sede de El Poblado”, nos
cuenta. Junto a él, una de sus
dos manos derechas dentro del
Foro, Julián Serrano.

Para aquellos que no sepan
de su existencia, ¿qué es
exactamente el Foro Partici-
pativo de la Salud?

El Foro Participativo de la
Salud está actualmente formado
por un total de 34 asociaciones y
colectivos. Lo único que preten-
demos con este Foro es dar me-
jor calidad de vida a los ciudada-
nos del Foro, que se compone 27
pueblos y pedanías, por lo que no
es solamente, como mucha gen-
te se cree, para Puertollano, sino
que en él hay 27 pueblos a los
que debemos defender para que
esa Salud que en muchas oca-
siones no es buena, consigamos
lo mejor para mejorarla. 

Este Foro está constituido
para llevar a cabo una serie de
propuestas, concretamente el pe-
riodo para ello se inició el día 1 de
junio y finalizará el próximo 31 de
agosto, de aquellos problemas
que hayan tenido en el Hospital
Santa Bárbara, el estado de las
instalaciones en el mismo... En
definitiva, cualquier cosa que ve-
an que se puede mejorar, aquí es-
tá el Foro para solucionarlo o in-
tentarlo al menos, y defender a
los vecinos. 

¿Cree que los vecinos, al me-
nos de Puertollano, son cons-
cientes de que se cuenta en
la ciudad con un Foro Parti-
cipativo de estas característi-
cas?

Yo te puedo decir que has-
ta ahora no. Ahora sí es verdad
que nosotros vamos a intentar
que los ciudadanos, tanto de
Puertollano como la gente del
área, conozcan que efectivamen-
te pueden hacer esas reclamacio-
nes, venir aquí y presentar sus
propuestas incluso a nivel perso-
nal, es decir, sin pertenecer a nin-
guna asociación, y que serán
también tenidas en cuenta. 

Eso sí, la gente tiene que
saber que el Foro no está para re-
solver problemas personales que
tengan los ciudadanos, porque
para eso está el SAU. Y es que
hemos visto que la gente no lo

tiene muy claro, y viene con re-
clamaciones que son competen-
cia del SAU.

Foros Participativos de este
tipo, como este de la Salud
del área de Puertollano, ¿
existen en otros sitios?

De momento no conoce-
mos ninguno, este es pionero en
Castilla-La Mancha, y no sé si
pensarán ampliarlo a otros sitios.
Sí es verdad que para nosotros ha
sido un triunfo porque la Junta
tiene una serie de premios justa-
mente por el Foro, porque lo es-
tán copiando en muchos sitios
de España. 

En la rueda de prensa que
dieron junto al alcalde de
Puertollano, dijeron que iban
a luchar por conseguir el V
Centro de Salud, otro com-
plejo hospitalario y el II Cen-
tro de Salud de Argamasilla
de Calatrava. Viendo cómo
está la situación a nivel re-
gional y la política de recor-

tes que ya ha anunciado la
nueva presidenta de la Co-
munidad Autonóma, ¿ se ve
factible desde el Foro de Sa-
lud la consecución de estas
propuestas para Puertollano
y Argamasilla?

De momento, la cosa no la
veo mal. Creo que a quien corres-
ponde, debe de entender que
nosotros no estamos en contra de
nadie, porque lo mismo que esta-
mos haciendo ahora, lo venimos
haciendo con anterioridad, ya
que el Hospital nuevo ya era una
de las 11 propuestas presentadas
por el Foro el año pasado. 

Si hubiese seguido gober-
nando en Castilla-La Mancha Jo-
sé Mª Barreda, lo habríamos pe-
dido exactamente igual, porque
necesitamos ese hospital, y ade-
más no es que lo digamos nos-
otros, sino que cualquier ciudada-
no de cualquier pueblo del área
de Puertollano, se le puede con-
sultar y dirá que se necesita esa
infraestructura. La salud no debe
tener color político, como digo

siempre.
Argamasilla, por ejemplo,

está con nosotros, porque ya he-
mos mantenido una reunión con
su alcaldesa, Jacinta Monroy, y
nos va a apoyar en todo. 

Sobre el V Centro de Sa-
lud en Puertollano, todo el mun-
do sabe que en el I hay 20.000
cartillas, que no hay especialistas,
que hay mucho retraso... enton-
ces tenemos que darle un giro, y
es hacer un V Centro en las ba-
rriadas Constitución-Poblado que
coja también El Villar. Entende-
mos que con esa modificación, se
quedaría prácticamente solucio-
nado el tema de las visitas médi-
cas. 

Pero no solamente vamos
a pretender esto, sino que nece-
sitamos especialistas, porque si
hacemos un hospital pero quita-
mos gente y camas... No sirve
para nada. Ahora mismo estamos
completamente saturados en el
Hospital Santa Bárbara. 

Estamos esperando los
cambios políticos, para poder reu-

nirnos con unos y con otros. Has-
ta ahora nos hemos reunido con
el gerente del Hospital, con el al-
calde de Puertollano, con la alcal-
desa de Argamasilla, hemos te-
nido reuniones con el PP e IU pa-
ra conocer su postura, con las
asociaciones más importantes del
área que forman parte del Fo-
ro... 

Además, de estas carencias
sanitarias en Puertollano y
Argamasilla de Calatrava, ¿
qué otras han advertido en
otras zonas del área?

Pues por ejemplo, en El Vi-
llar de Puertollano, que lo tene-
mos cerca, había dos propuestas
que se llevaron al Consejo de
Gestión el año pasado pero que
no se han hecho. Todos los mar-
tes tienen la visita de un médico
de cabecera, pero el día que es
festivo, están dos semanas sin re-
cibir al médico. No puede ser es-
tar 15 días sin médico, preten-
demos que vayan el día previo o
posterior al festivo, así como que
tengan unos informes informati-
zados para conocer a cada pa-
ciente, algo que no tienen ahora
porque la línea ADSL no llegaba
allí. 

A nivel personal, ¿ qué supo-
ne para usted haber sido ele-
gido coordinador del Foro
Participativo de la Salud?

En un principio yo no te-
nía intención de presentarme
porque la coordinadora anterior,
Mari Trini, creo que lo estaba ha-
ciendo bien. En todo momento, la
Flave quería que continuara ella,
pero no fue posible, así que al-
guien tenía que hacerse cargo del
Foro porque no queríamos que
esto fuera al carajo. 

Fernando Mozos, el presi-
dente de la Flave, me lo comen-
tó y tomé la decisión de presen-
tarme. Sí es verdad que yo lo ten-
go claro; cuando yo me presenté
a presidente de la Asociación de
Vecinos de El Poblado, donde es-
tuve antes de tesorero, a mí me
gusta esto de trabajar por mis ve-
cinos, por mi pueblo, porque si a
mí no me gustara yo no estaría
aquí. 

Como coordinador tengo
que representar al Foro; tomar
decisiones no las voy a tomar
porque entiendo que éstas las
tiene que tomar el Foro al com-
pleto, y yo me comprometí desde
el primer día a tenerlo informado
de todo. 
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Breves
Sociales

La Federación de Empresarios de
Puertollano y su comarca ha dado
buena muestra de su gran solidari-
dad apoyando al organismo humani-
tario Unicef a través de la firma de
un convenio de colaboración para
“sensibilizar y concienciar sobre los
valores de los niños y contribuir a los
trabajos de Unicef”, indicó el presi-
dente de la Fepu, Antonio Cabañero.
En concreto, llevarán a cabo una ini-
ciativa que denominada  ‘Empresario
solidario’, en la que los empresarios
de la ciudad tendrán la oportunidad
de comprar, por tan solo 90 euros,
un expositor de llaveros con forma
de ositos de peluche. Una iniciativa
que, tal y como comentaba García-
Lozano “no es por el osito en sí, que
vale 6 euros o que se puede regalar,
lo que hay que ver es que cada osito
supone 36 vacunas para curar el
sarampión, una enfermedad que aún
sigue matando a millones de niños
en el mundo”, concienciaba.

35 alumnas del Taller de María
Navas expusieron sus últimos traba-
jos en la muestra colectiva en la sala
de la Casa de Cultura. Un total de 65
óleos de diversas temática, desde
flores, bodegones a paisajes o ele-
mentos figurativos.

Carmelo Sanchez Lopez, en repre-
sentacion de la Asociacion Española
contra el cancer, fue elegido secreta-
rio del  Foro participativo de Area del
Hospital Santa Barbara
de Puertollano. 

Cos Mantenimiento S.A. creará
12 empleos en Puertollano. La
Junta de Gobierno Local aprobó la
licencia de obra para la implantación
en el Polígono La Nava 3 de una
empresa de recogida de material
informático para su posterior recicla-
je, que supondrá una inversión total
de 1.888.192 euros, de los cuales,
un 40% será subvencionado por las
ayudas Miner.

El colegio
Salesiano

vivió el 24 de
mayo la festivi-
dad de María
Auxiliadora, que
cuenta con una
gran devoción
en Puertollano
desde la funda-
ción de este
centro educativo
hace más de
cincuenta años.
La barriada
Santa Ana en
particular y
numerosas per-
sonas de la ciu-
dad se sumaron
a la fiesta.

El programa municipal de educación básica de Adultos celebró su festival de teatro
fin de curso que se desarrolló durante tres días en el Auditorio Municipal. Asimismo,

el programa EBA animación sociocultural en barrios celebró su festival fin de curso en el
Auditorio Municipal con la participación de grupos de diversas barriadas. 

El Santo Voto, muy latente
en los puertollaneros

Redacción

El Ayuntamiento de
Puertollano decidió, minutos
antes de dar comienzo la tra-
dicional Gala del Santo Voto,
prevista para el pasado 8 de ju-
nio donde se coronan al Caba-
llero y Dama del Santo Voto y
se iban a dar menciones espe-
ciales a la Hermandad de Do-
nantes de Sangre y Volunta-
riado de Protección Civil, can-
celar los actos correspondien-
tes a esta celebración local de-
bido a la situación existente en
la empresa Silicio Solar en la
ciudad, en la que se plantea el
cese temporal de un gran nu-
mero de puestos de trabajo, el
Ayuntamiento de Puertollano y
sus tres grupos políticos repre-
sentativos, quisieron así tras-
ladar su total y absoluto apo-
yo a los hombres y mujeres
que trabajan en esta compa-
ñía y su mayor repulsa y con-
trariedad ante la decisión de la
empresa relativa a sus traba-
jadores.

Sin embargo, esa misma
tarde cientos de puertollanen-
ses formaban una larga hilera
desde las seis de la tarde para
conseguir alguno de los 40.000
bollosde pan que se distribuye-
ron durante dos días con moti-
vo de la fiesta del Santo Voto.

Del mismo modo, a la
mañana siguiente, cientos de
puertollanensescumplieron con
la tradición y acudieron a re-
coger el guiso del Santo Voto
que fue elaborado a lo largo de
la noche por una veintena de
cocineras. Una sabrosa receta
que fue preparada con 4.500
kilos carne de ternera, 1.300
kilos de patatas y 150 kilos de
condimentos, y de la que dis-
frutaron puertollaneros y veci-
nos de la comarca.
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Los escolares
participan en la
Muestra de Teatro 

C. Hontanilla

El teatro ha vuelto a los
escenarios del Auditorio de Puer-
tollano con la XXII Muestra de
Teatro Escolar que este año se
celebra del 1 al 16 de junio y que
reune a casi 200 alumnos que
actúan durante estos días para
unos 2.700 compañeros de los
centros educativos de la ciudad.

En esta 22ª edición de la
Muestra, y “23 años de proyec-
to”, como matizó Borja Rodrí-
guez, de Algarabia Teatro, se ve-
rán hasta cuatro representacio-
nes por día, pues como dijo Ro-
dríguez “la muestra está hiper-
comprimida porque el auditorio
ya no abarca más”. Es más, Ro-
dríguez criticó que “todas las ar-
tes tienen su espacio, pero el te-
atro no”, de ahí que en esta edi-
ción la Muestra esté “estanca-
da” y no se hayan podido au-
mentar las actividades parale-
las.

Actividades como talleres
de radio en colaboración con la
Cadena Ser que realizarán ‘Cuen-
tos en el aire’ los viernes a par-
tir de las 13.00 horas, o musica-
lizar cuentos en colaboración con
el Conservatorio de Música ‘Pa-

Fobia social
en niños

La psicóloga Blanca Torres,
miembro de Algarabía, tra-

baja en proyecto de investi-
gación, en colaboración con
la Universidad de Granada,
que forma parte de su tesis
doctoral, para analizar la
fobia social en niños y la apli-
cación del teatro como tera-
pia alternativa cuyos resulta-
dos se darán a conocer al ini-
cio del próximo curso.
Torres relataba que se ha
detectado que entre los niños
cada vez hay más timidez
que puede desembocar en
fobia ‘A la hora de hacer un
tratamiento social nos encon-
tramos con el problema que
aunque la terapia sea buena
se necesita un espacio en el
que haya esa relación, una
exposición al público que la
desarrollen en vivo, en una
situación concreta’.Comprobó
que la mayoría de niños que
sufren este problema mejora-
ban mucho con el teatro ‘El
teatro es un trabajo de cola-
boración entre todos, con una
preparación previa de hablar
en público, en la que se tra-
baja mucho la voz’.

blo Solozábal’, las actividades de
‘El nido del cuco’, con charlas,
debates o exposiciones.

La Muestra gira en torno
a una única obra, Farenheit 451,
de la que se podrán ver distin-
tas versiones de “la destrucción

de la literatura en general”, que
nace de un trabajo coral fruto de
una puesta en común tras una
investigación dramática personal
y colectiva, según el coordinador
Borja Rodríguez.

Este año, Algarabia Tea-
tro vuelve a Inglaterra como ya
lo hiciera también el año pasado,
para participar en la VIII edición
de la Escuela Internacional Sou-
thampton con La Farenheit Ma-
chine, un proyecto internacional
en el que la compañía ha lleva-
do a escenas en ediciones ante-
riores otras obras como Shakes-
peare in love o Deep Blue.
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Miguel Ángel García Cabezas
Jefe de Sección de Pediatría

Hospital General Universitario de Ciudad Real

EEl l asma es una enferme-
dad crónica que afecta a
los bronquios. Los niños y

adolescentes con asma tienen
inflamada la capa interna de
sus bronquios. Esta inflamación
hace que los bronquios sean
más sensibles a determinados
estímulos, a los que llamamos
desencadenantes del asma. Al
ponerse en contacto con estos
desencadenantes, los bronquios
se estrechan y se inflaman más,
de forma que el aire entra con
más dificultad.
El asma es la enfermedad cróni-
ca más frecuente de la infancia
y la adolescencia. Se estima que
afecta de un 10 a un 12% de
todos los niños y adolescentes.
Eso quiere decir que de cada
100 niños, entre 10 y 12 tienen
asma. Para darnos cuenta de su
importancia, podemos usar otro
ejemplo: un pediatra que atien-
da a 1.000 niños, tendrá al
menos 100 niños y adolescentes
con asma.

¿Cómo se clasifica?
El asma se clasifica básicamen-
te en leve, moderada y grave.
La mayor parte de los niños y
adolescentes tienen asma leve o
moderada, lo que hace que ten-
gan periodos con síntomas y
periodos libres de ellos. Los
niños con asma grave están
con síntomas de forma casi per-
manente (es decir no tienen
periodos intercríticos o asinto-
máticos). Cuando estando pre-
viamente bien, un niño o ado-
lescente empieza con asma (se
le estrechan los bronquios)
hablamos de crisis asmática.

¿Cuál es la causa del asma?
El asma tiene una base genéti-
ca (ello explica que en una
misma familia pueda haber
varios asmáticos). Ese trastorno
genético es el que hace que
estos niños reaccionen de forma
anómala ante determinados
agentes (alergenos, deporte,
virus, etc.) y se inflamen sus
bronquios. Una vez inflamados
los bronquios, ante un nuevo
contacto con dichos agentes o
con otros, los bronquios se
estrechan y dificultan el paso

del aire, desencadenando una
crisis asmática.

¿Qué síntomas presenta?
Los cuatro síntomas principales
del asma son: tos, pitos al respi-
rar (sibilancias), fatiga y opre-
sión en el pecho. No suelen
aparecer todos a la vez, y en
general el que más asociamos a
asma es la fatiga con pitos
(sibilancias), que nunca debe
confundirse con el cansancio
natural que se produce después
de hacer deporte, jugar, etc. Un
ejemplo de niño o adolescente
con una crisis de asma es aquel
que respira con dificultad, le
oímos pitos, habla entrecortado
y tose.

¿Qué relación hay entre aler-
gia y asma?
En niños genéticamente predis-
puestos a tener asma, la alergia
es el principal factor causal que
inflama los bronquios. No obs-
tante alergia y asma no son lo
mismo. Un niño/adolescente
puede ser asmático y no tener
alergia y muchos alérgicos no
tienen asma, sino otras enfer-
medades (de piel, digestivas,
rinitis, etc.).

¿Cuáles son los desencade-
nantes del asma?
Los principales desencadenan-
tes son varios tipos de partícu-
las que respira el niño o adoles-
cente. Los más frecuentes son
los ácaros que viven en el polvo
doméstico (llamados técnica-
mente dermatophagoides) y los
pólenes de plantas, flores, árbo-

les, etc. Otras partículas que
pueden desencadenar crisis son
los hongos, el pelo y caspa- piel
de animales (gato, perro, aves,
etc.). Existen otros desencade-
nantes como son el frío, los
catarros y los virus, el ejercicio,
el estrés o la Aspirina (ácido
acetilsalicílico). El humo del
tabaco es el principal irritante
inespecífico para los bronquios
y por tanto facilita la produc-
ción de crisis en los niños
asmáticos.

¿Desde qué edad se puede
tener asma?
Desde cualquier edad. Hace
años se utilizaban nombres
como bronquitis espástica,
bronquitis asmatiforme, etc.
para designar a las crisis asmá-
ticas de los niños pequeños, en
especial de los lactantes. En
parte se hacía así para no asus-
tar a los padres. Hoy en día
sabemos que los lactantes tam-
bién tienen asma (y lo llama-
mos así, asma del lactante); de
tal manera que 2 de cada 3
niños mayores comenzaron con
su asma antes de los dos años.

¿Se cura el asma?
Hoy por hoy no podemos
hablar de curar el asma.
Además se sabe que una buena
parte de los niños y adolescen-
tes asmáticos, lo serán también
de adultos. Lo que sí es posible
es controlar la enfermedad,
manteniéndolos sin síntomas y
haciendo una vida completa-
mente normal. Algunas teorías
apuntan a que el grad de

enfermedad que se tendrá de
mayor dependerá del buen o
mal control de ésta en la niñez.
De ahí lo importante de tratar
adecuadamente el asma en la
infancia y adolescencia.

¿Qué tratamiento tiene?
La primera medida a realizar es
la evitación de los desencade-
nantes que originan el asma.
Además de esto, hay una serie
de medicamentos, que se divi-
den fundamentalmente en dos
grupos: de alivio de los sínto-
mas (broncodilatadores) y de
tratamiento de fondo (antiinfla-
matorios).
La vía de administración ideal
de las medicinas es la inhalato-
ria (respirada), pues llega más
rápido al pulmón y provoca
nulos o mínimos efectos secun-
darios. Ocasionalmente, en las
crisis moderadas y graves el
pediatra asociará la toma de
corticoides por vía oral a la
medicación inhalada.
Los tratamientos del asma
siempre deben estar indicados
por el pediatra, en el contexto
de un programa de educación e
intervención sobre el asma. Los
antibióticos no tienen ninguna
indicación en el tratamiento del
asma.

¿Cuándo acudir a la consul-
ta?
Siempre que se sospeche que el
niño ha iniciado una crisis
debe pedirse cita para la con-
sulta del pediatra, tomando
hasta entonces las medicinas
que él les haya indicado para
tal ocasión. Si la situación nos
parece que no puede esperar, se
acudirá al centro sanitario más
próximo. Son síntomas de aler-
ta: pérdida de conocimiento,
disminución importante de la
frecuencia cardiaca, color de la
piel azul, uñas azuladas o
imposibilidad para caminar o
para decir dos o tres palabras
seguidas. En esos casos debe
acudir de inmediato a un cen-
tro sanitario. Tampoco debe
olvidar acudir a las revisiones
que le programe el pediatra,
aunque el niño se encuentre
bien.

Consulta Consulta 
de pediatríade pediatría

¿Qué es el asma? 

Afectados por
fibromialgia y
SFC mejoran su
salud con el yoga

Redacción

La práctica del Yoga puede
tener un papel relevante en la
mejoría de personas afectadas
por fibromialgia y Síndrome de
Fatiga Crónica (SFC), ya que sus
efectos aumentan el flujo de
energía vital relajando la estruc-
tura muscular, facilitando la mejo-
ra del funcionamiento de órga-
nos internos, del sistema respira-
torio y endocrino, además de un
mejor control de las emociones y
el mundo psicológico interno.

En este sentido, la asocia-
ción ‘Trébol’ de Puertollano pone
a disposición de socios y afecta-
dos clases de Yoga que llevan im-
partiéndose desde hace más de
6 años por la profesora Francisca
García Zarca. Todo surgió a raíz
del interés manifestado por varias
enfermas que solían asistir a las
clases dirigidas por García Zarca-
quienes le propusieron la posibi-
lidad de llevar a cabo sesiones yó-
guicas para los afectados de fibro-
mialgia y SFC. Así, inicialmente
estas clases comenzaron a impar-
tirse en un aula de la Escuela Mu-
nicipal de Danza para posterior-
mente realizarse en un local situa-
do en la entreplanta del bloque A
del edificio Tauro de Puertollano.

Las clases se imparten se-
manalmente todos los martes y
jueves, en turnos de mañana y
tarde. Comenta García Zarca que
un volumen de 10 a 12 personas
asiste con regularidad a unas se-
siones que aportan importantes
beneficios físicos y corporales.

El Yoga ayuda a combatir
los efectos y las causas de la fi-
bromialgia y SFC. Según la pro-
fesora, esta disciplina mejora y re-
fuerza el sistema inmunológico de
los afectados, aporta un equilibrio
cuerpo-mente ‘lo que les ayuda a
estar centrados en sí mismos’.
Además, conlleva a otros benefi-
cios para el sistema respiratorio,
circulatorio, nervioso y endocrino;
aunque Francisca García insiste
en que la base consiste en ‘apren-
der a respirar correctamente por-
que es la base de la vida’.

La contribución del Yoga
como apoyo terapéutico es reco-
nocida y ampliamente probada.
En ‘Trébol’ decidieron hace tiem-
po apostar por esta actividad.
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La nadadora María Luisa Cabañero da nombre al complejo de piscinas de la calle Copa, las
instalaciones deportivas más antiguas y de mayor trayectoria de la ciudad. Una nominación

que se oficializó con el descubrimiento de una placa y de busto de la deportista obra del desapa-
recido escultor Joaquín García Donaire, en un acto que contó con la presencia del alcalde,
Joaquín Hermoso Murillo, junto a otros ediles, representantes de colectivos y en el que estuvo
arropada por toda su familia al completo.

Breves
Deportivos

El Club BSR Cocemfe
Oretania Puertollano con-
tinuará en primera división.
La renovación por tercer
año consecutivo del
Patrocinio del Club por parte
de la Fundación Caja Castilla
La Mancha, de las colabora-
ciones de la Diputación
Provincial de Ciudad Real,
del Ayuntamiento de
Puertollano y las pequeñas
aportaciones que hacen los
distintos comercios y empre-
sas de la localidad han
hecho posible que el Club
pueda inscribirse un año
mas en esta competición y
que el colectivo de discapa-
citados Físicos pueda seguir
gozando de este deporte. 

El fútbol sala y el balon-
cesto de Puertollano
dejarán de utilizar la deno-
minación de Club Deportivo
Puertollano.

Puertollano celebró el
XVI Memorial de fútbol
sala en recuerdo del excon-
cejal de deportes, Antonio
Rivilla, que da nombre al
polideportivo situado en la
calle Malagón.

El defensa central Raúl
Aguilar Félix y el cancer-
bero Sebastián Moyano,
ambos jugadores de la pri-
mera plantilla en la tempo-
rada anterior, han aceptado
la oferta del club para for-
mar parte de la disciplina
azul por un año más.

Cinco campus deportivos
dirigidos a escolares se
celebrarán durante este
verano en el pabellón
‘Antonio Rivilla’ y campos
anexos. Una actividad orga-
nizada por Dxt Base y el
patrocinio de Ayuntamiento
y Fertiberia con una progra-
mación que se abrirá con el
V Peque Campus
Multideporte (27 de junio al
11 de julio) y continuará
con el II Campus de
Balonmano (13 al 20 de
julio), el III Campus de
Fútbol(del 1 al 8 de agosto)
y el VI Campus Multideporte
(del 16 al 30 de agosto).Los  equipos infantil, cadete, juvenil y 1ª Autonómica del CD Puertollano fueron recibidos por

el alcalde, Joaquín Hermoso Murillo, en el antiguo salón de plenos del actual museo municipal,
en reconocimiento de su ascenso esta temporada en cada una de sus categorías. 

Breves
Deportivos

Puertoarqueros consigue
cuatro campeones regiona-
les; Marina Guijarro ya es la
nueva campeona de Castilla-
La Mancha, así como tam-
bién consiguieron podium
Álvaro Castellanos, Sara
Sánchez y José Antonio
Izquierdo.

Mil seiscientas personas
(entre deportistas y asisten-
tes) de diez comunidades
autónomas participaron
hasta el 5 de junio en el
XXIX Campeonato de
España de Empresas organi-
zado por la Confederación
del Deporte de Aficionados
(CODA) que se celebró en
Puertollano.

Novecientos escolares de
cuarto a sexto de primaria
de diecinueve colegios dis-
frutaron de las decimopri-
meras miniolimpiadas que
anualmente organiza el
Ayuntamiento de
Puertollano junto con
DxtBase como colofón al
curso escolar en el pabellón
Antonio Rivilla y en el esta-
dio Sánchez Menor.

El Puerto B asciendo a
Tercera División tras la
confirmación del ascenso a
2ªB del C.D. Toledo SAD, y
la permanencia de la
Balompédica Conquense
(también en la categoría de
bronce). 

El Tenis de Mesa
Puertollano, campeón cas-
tellano-manchego en cate-
goría absoluta.

Mendiola, primer fichaje
del Puertollano FS.

Gran éxito de participa-
ción y organización en la
V Concentración 4×4.

El club Pozo Norte se
trajo cinco trofeos del medio
maratón de Almagro.

Zuñiga, nuevo
técnico del ‘Puerto’

Marcos B. Hernández

“Es de los nuestros”, apos-
tillaba Fernando Sánchez Mora
sentado junto al que ya es el nue-
vo técnico del Puertollano. Al lado
del presidente estaba Manolo Zú-
ñiga, puro fútbol, el hombre que
vuelve a casa para que el club ini-
cie una nueva etapa que derribe el
tópico de que cualquier tiempo pa-
sado fue mejor. Zúñiga, que mili-
tó como jugador en equipos co-
mo Sevilla o Espanyol, tiene un
sitio preferente en la historia del
Calvo Sotelo, donde vivió una eta-
pa gloriosa como futbolista. Aho-
ra, tras un brillante paso por el
banquillo del Écija, toma las rien-
das del equipo de su vida, necesi-

tado tanto de fútbol como ilusión.
El nuevo entrenador, que ha

firmado por una temporada, es
consciente de la convulsión econó-
mica que acecha a la entidad, aun-
que apuesta por el trabajo y el
compromiso para estar lo más
arriba posible, sin objetivos ni pro-
mesas faraónicas, pero con toda la
ilusión. “Va a ser un año de tran-
sición económica y eso lo voy a
respetar. Tenemos que trabajar
siendo realistas y traer lo que po-
damos traer. Si no está el nom-
bre, estará el hombre…”, prometió.

Primeros movimientos 
El defensa central Raúl

Aguilar Félix y el cancerbero Se-

bastián Moyano de la Cruz, ambos
jugadores de la primera plantilla
en la temporada anterior, acepta-
ron la oferta del club para formar
parte de la disciplina azul por un
año más.

Por su parte, y teniendo en
cuenta que Zuñiga los conoce bien
por su paso por las filas del Écija
la pasada temporada, el técnico
industrial se ha hecho con los ser-
vicios de Antonio Bello, centro-
campista de perfil ofensivo de
banda derecha aunque puede ju-
gar en los dos costados, y Porte-
la, defensa lateral derecho, así co-
mo del extremo izquierdo Elthon
Martins, procedente del Anteque-
ra. 
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Una vez más, la ciudad
minera, Puertollano, volvió
a apoyar la fiesta de los
toros y lo hizo haciendo
público un tentadero en su

flamante coso taurino. Fue
el pasado domingo 12 de
junio, en una calurosa
mañana que, a la postre,
tuvo una muy estimable

asistencia de público, pues
más de mil aficionados qui-
sieron ser testigos de una
de las labores más arduas,
emblemáticas y laboriosas

del campo bravo: se anali-
zaron las vacas que, en un
futuro, serán la semilla
más viva de la ganadería de
bravo.

Bravura y toreo del bueno
en una jornada de tentadero

Roberto García-Minguillán

Dio comienzo el tentadero
pasadas las once y media de la ma-
ñana, con las palabras del que
subscribe este artículo, crítico tau-
rino del digital oretania.es, para
presentar así los toreros participan-
tes en la cita y al ganadero que
gustosamente desplazó el ganado
desde tierras jiennenses hasta
Puertollano, sin olvidar las precep-
tivas palabras de agradecimiento
a los promotores de esta bonita y,
cuanto menos, curiosa iniciativa.
Una convocatoria que se llevaba a
cabo por primera vez en Puertolla-
no, esperemos que por mucho
tiempo.

Además, este acontecimien-
to taurino tuvo un gran aliciente. El
ganadero explicó exhaustivamen-
te y de primera mano todo cuanto
aconteció en el tentadero, tanto del
comportamiento de sus vacas, co-
mo de la actuación de los toreros,
cuyas actuaciones no dudó en elo-
giar. Las vacas corridas en segun-
do, cuarto y sexto lugar finalmen-
te serán base de la ganadería, el
futuro y el germen más fértil de la
misma.

Se probaron seis vacas de
las ganaderías de Ana Pomar y Mo-
reno Serna, ganado que pasta en
el término jiennense de La Caroli-
na, que ofrecieron un buen juego
en líneas generales, enclasadas,
con una encomiable nobleza. Por
poner una pega, algunas adolecie-
ron de falta de fuerzas, pero sin du-
da persiguieron la muleta de los
maestros con buen son e hicieron
disfrutar a toreros y público. Hay
que destacar que prácticamente
todas cumplieron en la prueba fun-
damental: el caballo y apretaron
con fuerza a la monta de la extraor-
dinaria cuadra de Manolo Gijón.
Afincada en la vecina localidad de
Almodóvar del Campo, esta caba-
lleriza en la actualidad es, sin du-
da, una de las mejores de toda Es-
paña.

En lo que a faenas se refie-
re, Andrés Luis Dorado cautivó con
su toreo de “sedas”. Muy importan-
te estuvo el diestro cordobés, que
no bajo en ningún momento la
guardia y derramó goterones de to-

reo excelso, soberbio por ambos pi-
tones.

El otro cordobés del cartel,
Sergio Sanz, mostró sus cabales
ante una vaca de brava embestida
y dio la impresión del que torea a

diario, muy relajado y en su papel
en todo momento. Cuajó una me-
ritoria labor ante una vaca que re-
petía incansablemente su noble
embestida en las telas rojas de
Sanz.

La tercera vaca tenía una
embestida más incierta y flojita,
aún así Rubén Aparicio toreó con
muchísimo gusto sobre la derecha,
en especial una tanda clamorosa al
natural, con un afarolado, el de pe-
cho y un desplante de lo más to-
rero, sumando otra tanda majes-
tuosa al natural, alargando la em-
bestida con temple y sabor.

La cuarta vaca se hizo daño
al entrar en su primer intento al ca-
ballo y a punto estuvo  de entrar
en chiqueros rápidamente. Y las
cosas de la vida, el jovencísimo
daimieleño Carlos Aranda, que es-
tá progresando adecuadamente en
todas sus actuaciones, cuajó la que
podríamos decir como la labor más
compacta de la mañana, teniendo
muchísimo mérito el que la vaca se
viniera completamente arriba. Car-
litos se gustó en todo momento,
muy firme y decidido Aranda armó
un taco, toreando con muchísima
pureza y templanza. Antológico re-
sultó un cambio de mano, de au-
téntico cartel de toros. Remató con
unos preciosos ayudados por alto
hasta llevárselo a la misma puerta
de toriles. Se llevó una cerradísi-
ma ovación como recuerdo de su
paso por la ciudad minera.

El resto de vacas fueron
tentadas en colleras por los jóve-
nes espadas. La quinta desarrolló
genio y, en cambio, la que cerró el
tentadero tuvo una dulzona em-
bestida. De todo, destacó la perso-
nal tauromaquia del rabanero Ru-
bén Aparicio, que hizo brotar el
arte a borbotones, ciñéndose en
el toreo al natural, con la muleta
bajísima, o muletazos rodilla en tie-
rra que calaron de lleno en el ten-
dido. Las trincheras de Aparicio cal-
dearon aún más el ambiente.

Lo dicho, una jornada prác-
ticamente veraniega, en la que los
aficionados más jóvenes que por
cierto acudieron en masa a la pla-
za se lo pasaron en grande.

Desde estas líneas de oreta-
nia.es agradecemos al Ayunta-
miento de Puertollano y al Club
Taurino puertollanero, el precioso
gesto de acercar a la ciudad una la-
bor que no todo el mundo conoce.
Los aficionaos que decidieron acer-
carse el domingo a la plaza, a pe-
sar de el calor reinante, tuvieron
la suerte de vivir ‘in situ’ este fe-
nómeno artístico-cultural.
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Redacción

Nemesio de Lara Guerrero
ha tomado posesión del cargo de
presidente de la Diputación de
Ciudad Real para el mandato
2011-2015, por lo que estará al
frente del Gobierno de la institu-
ción provincial por cuarta vez con-
secutiva. Ha entrado en la histo-
ria como la persona que más
tiempo ha presidido la Corpora-
ción provincial desde que se creó,
en el siglo XIX. Se ha dado la cir-
cunstancia, asimismo, que quien
ha sido proclamado ha presidido,
a su vez, la mesa de edad, por lo
que en esta ocasión ha sido el
miembro más joven, David Tri-
guero, el encargado de imponer-
le la medalla.

Además de De Lara, la Cor-
poración provincial ha quedado
integrada por los siguientes dipu-
tados y diputadas que han prome-
tido o jurado su cargo: Ángel Ca-
ballero Serrano, José Luis Cabe-
zas, Gregorio Díaz del Campo
Ráez; José Díaz-Pintado Hilario,
Ángel Exojo Sánchez-Cruzado, Je-
sús Fernández Almoguera, Lour-
des Galán Rivas, Joaquín García-
Cuevas Holgado; Raimundo Garri-
do Garrancho; Ángeles Malagón
Rodríguez; Jesús David Marín Mo-
rales; Félix Martín Acevedo; José
Alberto Martín-Toledano; Manuel
Martínez López-Alcorocho; Jacin-
ta Monroy Torrico; Ángel Ortiz Ji-
ménez; Nicasio Peláez Peláez; Ma-
ría Jesús Pelayo García; Claudia
Ranz Rey; Miguel Ángel Rodríguez
González; Antonio Rodríguez Ma-
teos; José Fernando Sánchez Bó-
dalo; Dolores Serna Marín; María
Elena Sierra Aliseda; David Tri-
guero Caminero y María del Ro-
cío Zarco Troyano.

Se han reunido, una vez
más, en el Palacio provincial nu-
merosas personalidades, repre-
sentantes de los agentes sociales
y empresariales así como de los
sectores más relevantes de la
economía provincial. Todos ellos
han escuchado un discurso de in-
vestidura con propuestas e ini-
ciativas que se vienen a sumar a
las que se han desarrollando con
éxito desde 1999, cuando De La-
ra asumió por primera vez respon-
sabilidades de Gobierno.

El presidente de la Diputa-
ción ha conferido, sin embargo,
especial importancia a tres cues-
tiones que considera fundamenta-
les: la creación de empleo, los
servicios sociales y la promoción
económica, aunque "con el pen-
samiento puesto siempre en los

ayuntamientos". Literalmente, De
Lara ha dicho y anunciado lo que
sigue a continuación:

Discurso de investidura
Según el Barómetro del CIS

de abril, la actuación de la clase
política y de los partidos ocupa la
3ª posición, tras el paro y los pro-
blemas de índole económica, en
la lista de preocupaciones de los
ciudadanos. Según Metroscopia,
el 70% no se siente representa-
do por ningún partido, y el 90%
piensa que tienen que cambiar.
Algo, mucho, debemos estar ha-
ciendo mal los políticos.

Encarar un nuevo manda-
to en la Diputación Provincial ten-
dría que suponer la asunción de
un esencial reto: no tomar nin-
guna decisión sin pensar más en
las personas que en las cosas,
más en la política como ejercicio
saludable de servicio a los demás,
que en las políticas, que en los
politiqueos.

La capacidad de una insti-
tución para poder cambiar las co-
sas, mejorándolas, no sólo depen-
de de la voluntad de sus respon-

sables, sino del potencial dispo-
nible que, esencialmente, tiene
que ver con las dotaciones pre-
supuestarias. El campo de actua-
ción de una Diputación como la
nuestra es, como todo el mundo
sabe, limitado.

Un presupuesto, como el
del año en curso, de 117 millo-
nes de euros, que detrae para pa-
gar a su propio personal, más el
mantenimiento y renovación de
sus bienes y servicios, casi 49 mi-
llones de euros, conceptos que se
han rebajado un 10% en los dos
últimos años, por cierto, da de sí
lo que da de sí. Nuestro poten-
cial interventor en la acción públi-
ca provincial y en la estimulación
de la privada es reducidísimo,
comparado con nuestro Producto
Bruto, por ejemplo.

Aún así, y aunque fuera un
solo euro lo que nos tocara ad-
ministrar, mi disposición es la de
proseguir con las políticas de aus-
teridad que los tiempos exigen,
con la aplicación de los principios
de eficacia y eficiencia en la inicia-
tiva administrativa que nos toca
(somos ya la Diputación más sa-

neada de España), con el pensa-
miento puesto siempre en los
ayuntamientos, sabiendo que, en
general, están atravesando por
una situación muy complicada,
agravada por la maldita crisis que
vivimos.

Y son, precisamente, los
ayuntamientos de los pueblos
más pequeños los que con más
dificultades afrontan este tiem-
po, en que la disminución signifi-
cativa de ingresos condiciona su
propio funcionamiento. 

Porque es justo, y porque
la filosofía de las aún no promul-
gadas leyes autonómica y del Es-
tado del Gobierno local lo contem-
plan, especializaremos nuestros
programas en discriminar más po-
sitivamente a los municipios de
menos de 5.000 habitantes, sin
que ello suponga eludir de ma-
nera radical nuestras obligaciones
con los que superan esa cifra. Es
pura cuestión de equidad, de jus-
ta compensación.

Lo dicho no obsta para que
sigamos exigiendo de manera ca-
tegórica mayores cuotas de finan-
ciación estatal para los ayunta-

Nemesio de Lara Guerrero
ha tomado posesión del
cargo de presidente de la
Diputación de Ciudad Real

para el mandato 2011-2015,
por lo que estará al frente
del Gobierno de la institu-
ción provincial por cuarta

vez consecutiva. Ha entrado
en la historia como la perso-
na que más tiempo ha presi-
dido la Corporación provin-

cial desde que se creó, en el
siglo XIX. Se ha dado la cir-
cunstancia, que ha presidido
la mesa de edad.

De Lara prioriza el empleo, los
servicios sociales y la económia 

mientos y las diputaciones. Digo
"diputaciones" porque por mucho
debate que se origine en torno a
su futuro, sus estructuras admi-
nistrativas son plenamente im-
prescindibles para los municipios,
en particular los de menor tama-
ño.

Si, teóricamente, las planti-
llas provinciales quedaran subsu-
midas en otras administraciones,
la minoración del gasto público
sería ridícula. Y si la encomienda
de servicios públicos (Apoyo téc-
nico, Recaudación, Recogida y
Tratamiento de Residuos, Preven-
ción y Extinción de Incendios, Ca-
rreteras, etc., etc.) se atribuyera a
otros entes, tuvieran el nombre
que tuvieran, únicamente estaría-
mos cambiando de albarda, con
un ahorro que no llegaría a sim-
bólico.

Hemos hablado de eficacia
y eficiencia. La labor de Ángel
Amador como responsable de la
Vicepresidencia Económica ha si-
do imprescindible en esta institu-
ción. Ya adelanto que, si él acep-
ta, quiero seguir contando con su
presencia, bajo el amparo legal de
la figura de personal de confian-
za, para encomendarle importan-
tes tareas de gestión económica y
presupuestaria.

Por la eficacia y la eficien-
cia, también, proseguiremos en la
tarea de perfeccionar hasta su úl-
timo extremo nuestra administra-
ción electrónica, porque nos obli-
gan las leyes y nuestra propia res-
ponsabilidad. Somos ya referencia
en España, somos ya los que más
deberes hemos cumplido en este
sentido.

Próximamente formaremos
a 1.000 ciudadanos de la provin-
cia en las técnicas y hábitos de
utilización de las nuevas tecnolo-
gías, que servirán de modelo in-
fluyente y generalizador para el
acercamiento de la administración
al administrado.

Además de los empleados
implicados, tengo que reconocer
el comportamiento de José Anto-
nio Sáez y Luis de Juan, que cre-
yeron en el futuro cuando otros
eran más escépticos. Gracias, Jo-
se. Y gracias, Luis, por esto y por
tantas cosas.

Lo urgente no siempre es
lo importante, y viceversa. La pe-
or consecuencia de la crisis, pro-
vocada en su origen por un gru-
po de desalmados financieros, se
llama paro. Ahora, lo urgente y
lo importante, al mismo tiempo,
se centran en el dolor que nos
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producen las familias angustiadas
por tener a alguno, o a todos sus
miembros, en paro.

No dejaremos de cumplir
con nuestras obligaciones en ma-
teria de mantenimiento de nues-
tra red viaria provincial o de finan-
ciación de inversiones municipa-
les, pero en esta especial coyun-
tura intervendremos antes en so-
correr a la gente que sufre que en
adornar una plaza o cambiar el
trazado de una carretera. No es-
toy hablando de excluir progra-
mas, sino de otorgar más prela-
ción a unos programas que a
otros.

Por tanto, la promoción de
empleo directo, en la línea en que
lo venimos haciendo (25 millones
de euros aplicados a esta acción
en el último cuatrienio hacen que
no hablemos de farol), invirtiendo
recursos que permitan la contra-
tación de jóvenes, parados de
más de 45 años y/o de larga du-
ración, y cuya situación familiar
sea contrastadamente complica-
da, más el destino específico de
una consignación para sacar del
desempleo a un importante gru-
po de titulados universitarios, so-
bre quienes no deseamos que se
agrave el acuñado estigma de ser
una generación perdida, formará
parte de nuestra programación.

Sea por las razones que
sea, aquellas familias que se ve-
an incapaces de poder atender
sus necesidades más básicas en
materia de alimentación, medica-
ción, vestido, etc., tendrán en la
Diputación un apoyo económico
permanente, si no hay otras ad-
ministraciones que lo provean.

Filosofar, divagar en torno
al concepto de dignidad humana,
mientras se pasa hambre o no se
puede adquirir un medicamento,
me resulta vergonzoso. La digni-
dad empieza para el que da y pa-
ra el que recibe por esta vía, que,
entre otras, es la que nos distin-
gue de los animales. Los excluidos
de la provincia estarán siempre en
nuestra mirada, y los hermanos
"nadies" del mundo también.

Coincido con Leonardo Boff
cuando dice: "Yo espero que se
realice la utopía mínima para ca-
da persona humana, que es co-
mer por lo menos una vez al día".

No está integrado en nues-
tra ideología el cambiar el Estado
Social por el Asistencial, ni el mo-
delo de Estado depende de nos-
otros, pero si indeseadas superes-
tructuras nos llevan a ese preci-
picio creemos en el Primum pa-
nem, deinde philosophari.

Renegar a estas alturas de
iniciativas promocionales, como
FENAVIN y España Original no se-
ría una osadía, sino una verdade-
ra estupidez. Mantendremos, me-
jorándolas, si cabe, ambas ferias.
Continuaremos celebrando Capa-
citalia. Y organizaremos un En-
cuentro Mundial de reflexión so-
bre los incumplidos Objetivos del
Milenio y la Cooperación Interna-
cional al Desarrollo.

Espero impaciente el día en
que podamos disponer de un Pa-
lacio de Exposiciones y Congresos

que esté a la altura de estas Fe-
rias.

Nuestra colaboración con la
Cámara de Comercio y con la Fun-
dación Empresarial CEOE-CEPYME
se seguirá manteniendo. Así como
con las Denominaciones de Ori-
gen y otras indicaciones de Cali-
dad. Ajustaremos nuestras apor-
taciones calibrando, no sólo la
continuidad de las buenas relacio-
nes institucionales, sino la calidad
y rentabilidad efectiva de las ac-
ciones a financiar.

Perfeccionaremos el Servi-
cio Provincial de Recaudación,
que es modélico, avanzando en la
posibilidad del pago a la carta, es
decir, fraccionado, dirigido esen-
cialmente a aquellas familias que
estén atravesando problemas
económicos que no pueden abo-
nar la totalidad de sus impuestos
en, relativamente, rígidos perío-
dos de cobranza.

Por lo injusto que resulta
que en los planes de equilibrio
que exigen los organismos fisca-
lizadores superiores tengamos
que integrar resultados presu-
puestarios y programas financie-
ros de fundaciones y organismos
externos, de los que, en muchas
ocasiones, formamos parte sim-
bólica, tenderemos a abandonar
nuestra presencia en los mismos,
cual es el caso, por ejemplo, del
Aeropuerto de Ciudad Real.

Al respecto, intentaremos
cerrar un buen acuerdo con la Cá-
mara de Comercio, con la que
mantenemos un fraternal vínculo.
Bien está responsabilizarnos de la
propia gestión, mas no resulta

muy presentable hacerlo de la
que es mayoritariamente propia
de terceros.

Originaremos un profundo
debate con la Oposición y con los
ayuntamientos integrantes de los
Consorcios de Emergencia y del
RSU, para estudiar su viabilidad,
su sostenibilidad, de modo que
caminemos hacia un proceso de
corresponsabilización de todos los
entes consorciados, de los traba-
jadores adscritos a ellos y de la
ciudadanía contribuyente.

No puede estar la Diputa-
ción en situación permanente de
tener que suplir las carencias fi-
nancieras de estos dos excelentes
servicios comunitarios, actuando
en perjuicio de nuestras capacida-
des presupuestarias para poder fi-
nanciar otros programas que, en
paralelo, exigen los ayuntamien-
tos permanentemente. 

Completaremos la red de
puntos limpios existentes, de ma-
nera que alcancemos el reto de
que no exista ningún pueblo en la
provincia que no disponga de es-
te servicio. Los que restan por
construir dispondrán de campas
de almacenamiento de residuos
de construcción y demolición pa-
ra su posterior reciclaje.

Intensificaremos nuestra
colaboración con la Universidad
de Castilla La Mancha, de la que
nos sentimos orgullosos. Entre
otros muchos programas de coo-
peración futuros o existentes, es
preciso profundizar en la disposi-
ción de nuestros servicios y de-
partamentos para la realización
de las prácticas de su alumnado.

Mantendremos la lucha,
porque de lucha se sigue tratan-
do, para que el principio de igual-
dad entre hombres y mujeres no
sea meramente declarativo, sino
real. Esta Diputación, de la mano
de mi amiga Victoria Sobrino, ha
trabajo incesantemente en este
sentido. Seguiremos su estela
desde la convicción más absoluta,
desde la responsabilidad.

Una de los más hermosos
inventos que se han creado para
democratizar la cultura se llama
"Universidades Populares". Con el
apoyo de su Asociación Provincial,
catalogaremos todas sus acciones
para crear una red de servicios
musicales, expositivos, teatrales,
etc., que, a precio asequible, po-
drán ser ofertados a todos los
ayuntamientos para enriquecer
sus programaciones festivas o cul-
turales.

Muchas veces resulta difí-
cil marcar la línea de separación
entre los asuntos que tienen que
ver de forma neta con los intere-
ses de la provincia y los que son
objeto de discusión en otros nive-
les administrativos o parlamenta-
rios.

Hago una llamada a los dos
grupos políticos para esforzarnos
en reconocer que por lo que co-
bramos, por un lado, y por el sen-
tido de nuestra responsabilidad,
por otro, deberíamos dedicar más
tiempo a gestionar y debatir la
gestión, en su diferentes alterna-
tivas, que a enzarzarnos en discu-
siones bizantinas que buscan titu-
lares periodísticos partidistas y es-
tériles, y que, a la postre, devie-

nen ajenas de nuestras compe-
tencias reales.

Las últimas elecciones han
cambiado el color político del go-
bierno Regional. Estamos plena-
mente abiertos a que, al menos,
mantengamos todos los progra-
mas y convenios de colaboración
entre Junta y Diputación desarro-
llados hasta hora, con el mismo
nivel de sensibilidad demostrado
por el Presidente Barreda, al que
agradecemos muy sinceramente
su actitud cooperadora. Estoy
convencido de que así será.

La palabra indignación está
de moda. El movimiento surgido
en torno a ella, y a lo que signifi-
ca, no nos debe pasar inadverti-
do. Otra cosa es la excepcional
adulteración, intencionadamente
sesgada, en que a veces se ve en-
vuelto, por iniciativa de unos po-
cos energúmenos.

Dejarnos impregnar en es-
ta casa por esa brisa fresca que
llama a la transparencia, a la par-
ticipación, al afán de disolver la
esclerosis partidaria o institucio-
nal, al sondeo permanente de la
voz de la sociedad, a la permea-
bilización de las ensimismadas
castas políticas, al abandono de
tanta hojarasca verbal a que en
muchas ocasiones reducimos
nuestro trabajo, sería convenien-
te y ejemplarizante.

Sin salirnos de ese espíritu,
abundaremos, como venimos ha-
ciendo, en la reducción de los
gastos suntuarios y de represen-
tación. Permítanme que diga que
el actual coche oficial del presi-
dente de la Diputación es cómo-
do, confortable, seguro, y costó
a los contribuyentes menos de la
tercera parte de lo que cuestan
muchos vehículos oficiales al uso.

Instaremos a los diputados
provinciales a que publiquen en el
Boletín Oficial de la Provincia su
Declaración Personal de Bienes e
Intereses cada año.

Aunque la interpretación de
los conceptos "Acuerdo" y "Con-
senso" siempre requieren de, al
menos, dos puntos de vista, tra-
taremos de fomentar el entendi-
miento entre Oposición y equipo
de Gobierno.

Cuando en una encuesta
que leíamos no hace demasiado
tiempo se les preguntaba a los
jóvenes con edades comprendi-
das entre los 18 y los 30 años por
qué rechazaban mayoritariamen-
te a los políticos, respondían,
también mayoritariamente: por-
que sólo saben discutir unos con-
tra otros.

Creo que la desafección ha-
cia los políticos tiene mucho que
ver con ello. Y si no reaccionamos
con rapidez corremos el riesgo
de que la política y hasta la demo-
cracia, maltratadas ya por la eco-
nomía especulativa, puedan ser
puestas en cuestión.

Tiendo mi mano para el
acuerdo, para el consenso, para la
tolerancia y la generosidad recí-
procas, por muy difícil que nos re-
sulte, a veces, no dejarnos llevar
por influencias externas a nuestra
natural voluntad. 
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Redacción

El Salón de Plenos del
Ayuntamiento de Brazatortas al-
bergó en la mañana del 11 de ju-
nio la constitución de su nueva
Corporación Municipal para estos
cuatro años. Por tercera legisla-
tura consecutiva Pablo Toledano
es el alcalde, convirtiéndose en
esta ocasión en el regidor más
votado en aquellos municipios de
la provincia que tienen más de
mil habitantes bajo las siglas del
Partido Popular.

La sesión constitutiva sirvió
para que siete ediles del PP y dos
del PSOE tomasen posesión del
cargo de concejal. Estos fueron,
por el PP: Pablo Toledano Dora-
do, Julián Calvo Burgos, Julián
Velasco Santos, Julio Usero Tole-
dano, Claudio Valdecantos García
y Marta Mora Vozmediano, mien-
tras que Francisco Gómez Calvo
es concejal independiente, y An-
tonio Moreno Agudo y Sergio Lo-
zano García, como concejales
PSOE.

A continuación Toledano se
sometería a la votación de la nue-
va Corporación para la elección

de alcalde, viviéndose entonces
un bonito momento políticamen-
te hablando: uno de los conceja-
les del partido de la oposición le
daba también su voto. Fue enton-
ces cuando Pablo Toledano juró
su cargo por tercera legislatura
consecutiva.

En su primer discurso, el
reelegido regidor fue claro y con-

ciso en su exposición, pidiendo
al partido de la oposición que tra-
bajen bajo un mismo objetivo: el
bien del pueblo de Brazatortas, y
les tendió su mano para que así
sea durante los cuatro próximos
años. “A pesar de tener mayoría
absoluta, me gustaría pedir la co-
laboración de la oposición para
tratar de forma clara y participa-
tiva todos los asuntos del pue-
blo”, aseguró.

Toledano ya anunciaba en
el programa electoral de su par-
tido, el PP, la intención de iniciar
lo que ellos llaman el pequeño
polígono industrial en la localidad,
una medida que pretende bene-
ficiar a las pequeñas y medianas
empresas de Brazatortas, e im-
pulsar la economía con el efecto
llamada a otras industrias de zo-
nas cercanas a esta localidad.
Pendientes pues de aprobar su
Plan de Ordenación Municipal, es-
te equipo de Gobierno ya trabaja
con empeño en las negociaciones
con los propietarios de diversos
terrenos donde se podría alojar el
polígono industrial, previsto, se-
gún el propio alcalde, en un pla-
zo aproximado de dos años.

El alcalde tiende la mano a la oposición, uno de cuyos ediles le votó

Toledano revalida
con más apoyos aún

Las urnas
permiten a
Moreno gozar
de mayoría en
Cabezarrubias

Redacción

Antonio Moreno Valien-
te, tomó posesión como alcal-
de de Cabezarrubias del Puer-
to, en el acto celebrado el sá-
bado día 11 de junio donde se
celebró la toma de de posesión
de las nuevas corporaciones
municipales para el periodo
2011-2015.

Las votaciones arroja-
ron el resultado de las elec-
ciones del 22 de mayo, donde
Izquierda Unida consiguió la
mayoría absoluta arrasando en
porcentajes y número de vo-
tos, hecho sin precedentes en
esta comarca, donde la parti-
cipación fue de 90%, y donde
Izquierda Unida consiguió el
54% de los votos.

El acto protocolario co-
menzó a las 11:00, de la ma-
ñana con la constitución de la
mesa de edad, pasando poste-
riormente a las votaciones
donde cada candidato de las
fuerzas políticas con represen-
tación presentó su candidatu-
ra a la alcaldía. El candidato
por Izquierda Unida Antonio
Moreno Valiente, fue elegido
Alcalde del municipio por ma-
yoría absoluta, ya que cada
fuerza política votó a su candi-
dato, PSOE votó a José Luís
Fernández Fernández y PP vo-
tó a Miguel Gómez Angel.

Disposición a trabajar
Seguidamente tomó la

palabra el nuevo edil, Antonio
Moreno Valiente quién dio la
palabra a cada uno de los por-
tavoces de la oposición, que
mostraron su deseo y disposi-
ción de trabajar y colaborar
con el equipo de Gobierno,
agradeciendo el respaldo de
los ciudadanos.

Para cerrar el acto, to-
mó la palabra el alcalde elec-
to, quien en primer lugar agra-
deció a los miembros del nue-
vo equipo de gobierno su dis-
posición a tomar las riendas en
esta legislatura, José Ignacio
Usero Fernández, Maria Luisa
Castañeda Calle y Juan José
Martín Municio van a ser las
nuevas caras de este equipo.

El PSOE toma
el relevo en
Abenójar

Redacción

La socialista Rosa María
Pasamontes García se convir-
tió en nueva alcaldesa de Abe-
nójar, tomando así la alterna-
tiva al PP que venía gobernan-
do en el municipio. 

La ya regidora llega al
Ayuntamiento cono la inten-
ción de mejorar la calidad de
vida de todos los vecinos y se
recupere el terreno perdido en
los años previos. “Espero para
mi pueblo proyectos tan im-
portantes como el Centro de
Salud y la mejora de la cali-
dad de vida, dos asignaturas
pendientes que se antojan vi-
tales para el porvenir de Abe-
nójar y que se completarán,
entre otras, con la aplicación
de órganos de participación
ciudadana, políticas de empleo
con procesos de selección
transparentes, la planificación
de un polígono industrial”, etc.,
según dijo.

Empleo
En una amplia entrevista

de Cristina HontanillaCristina Hontanilla
que se puede leer completa
en oretania.es, Pablo Tole-
dano hace especial hincapié
en las acciones a desarrollar
a favor del empleo. En este
sentido, anuncia ya que en-
tre 20 y 25 puestos de traba-
jo serán para vecinos torte-
ños en la obra de la subesta-
ción eléctrica a realizar por la
firma Cobra. Ese modelo se
quiere aplicar el resto de la
legislatura, así como la pues-
ta en marcha de una Escuela

Taller para 30 jóvenes.

El PP toma
el relevo en
Villamayor

Redacción

El nuevo alcalde de Vi-
llamayor de Calatrava, Juan
Antonio Callejas, con quien el
PP toma el relevo al PSOE, pi-
dió la colaboración de todos
los vecinos y de la oposición
para trabajar por el pueblo.

Así lo hizo durante el
Pleno constitutivo de la Corpo-
ración, anunciando en su dis-
curso de investidura la reduc-
ción de gastos innecesarios en
el Ayuntamiento y la bajada de
impuestos, como el IBI y va-
rias tasas. También se com-
prometió a tener informados
a los ciudadanos de este mu-
nicipio de 600 vecinos, sobre
la situación consistorial y de
los proyectos que se vayan
acometiendo, entre ellos ayu-
dar a los más necesitados.

Callejas es la cuarta ge-
neración de su familia que lle-
ga a ser alcalde, como lo fue
su padre hace varias décadas,
un abuelo y un bisabuelo.
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Redacción

La pedanía almodovareña
de Minas del Horcajo celebraba el
último sábado de junio sus fies-
tas en honor a su patrón, San
Juan, aprovechando el fin de se-
mana en el que se puede contar
con una mayor afluencia de per-
sonas, entre antiguos vecinos y
familiares y con el deseo de que
también los jóvenes sigan su-
mándose a esta cita en un en-
clave tan excepcional del Valle de
Alcudia y Sierra Madona.

La programación de activi-
dades, en cuya organización co-
laboran el Ayuntamiento y la Aso-
ciación de Vecinos San Juan, se
iniciaba hacia las 21,00 horas con
misa y posterior procesión del pa-
trón, acompañado por ciudada-
nos y autoridades. Tras ello, se
daría paso a la celebración lúdi-
ca con una verbena amenizada
por orquesta, pudiendo disfrutar
además de diferentes refrigerios.

El alcalde de Almodóvar
del Campo, José Lozano, tenía
previsto desplazarse a compartir
esta celebración, al tiempo que
podría departir así con los vecinos
sobre próximas acciones a eje-
cutar en la pedanía conforme a

las necesidades más importantes.
Por lo pronto, el Ayuntamiento
asfaltó la calzada del túnel que da
acceso a este enclave, facilitan-
do así el acceso a esta aldea ya
en los días previos a las fiestas.

Actualmente están empa-
dronadas once personas y con
motivo de estas celebraciones en
honor a San Juan han venido
congregándose en los años pre-
cedentes unas 350 personas.

Minas del Horcajo se ubica
entre sierras que superan los
1.000 metros, en el límite con el
anejo de Brazatortas de La Gar-
ganta y a apenas siete kilómetros
de la provincia de Córdoba. Su
yacimiento minero fue el segun-
do en importancia de toda la co-
marca del Valle de Alcudia, co-
brando gran fama su explotación
en la época por sus elevados con-
tenidos en plata de la galena ar-
gentífera. Los trabajos mineros
fueron importantes en esta mina
alcanzándose los 603 metros de
profundidad, a partir de un pozo
maestro de 555 metros. El siste-
ma de laboreo fue modélico en
la época, a finales del siglo XIX y
principios del XX, con sistemas de
aire comprimido para el arran-
que de los minerales e importan-

tes sistemas eléctricos para la ex-
tracción y desagüe de la mina.

Tan ingente actividad mi-
nera desaparecía en el año 1963
y, con ella, prácticamente la de
un pueblo que llegó a tener en
sus mejores años no menos de
2.000 habitantes. En la actuali-
dad, las únicas edificaciones que
se mantienen en pie son la igle-
sia de San Juan Bautista, algunos
castilletes de mampostería y al-
gunas instalaciones de lavaderos
y talleres. Las viviendas se ha-
llan prácticamente derruidas, só-
lo se conservan las bases de
mampostería sobre las que se
elevaban las paredes de tapial.
En la zona más cercana al túnel
de acceso, existen algunas vivien-
das cuidadas y bien acondiciona-
das, así como una casa rural.

Dignos de visitarse son el
Nacedero, el Viaducto de la anti-
gua línea ferroviaria, la Estación,
el Túnel, el Monumento a los Ni-
ños Perdidos y, especialmente
destacables son la Iglesia de San
Juan Bautista y los restos de los
castilletes de mina. Hacia las
afueras están también el cemen-
terio, el polvorín y la antigua cen-
tral eléctrica o fábrica de la luz
como popularmente se conoce.

El Ayuntamiento almodovareño asfaltó el túne en los días previos

Minas de Horcajo
honra a San Juan

Redacción

El último fin de semana
de mayo se clausuraba el I
Campeonato de Fútbol-7 ‘Zona
Centro y Valle de Alcudia’, un
evento deportivo que impulsa la
Diputación Provincial a través
del área de Deportes. Para cele-
brar el final de la competición se
disputó en el campo municipal
de Carrión de Calatrava la final
del Trofeo Diputación entre los
equipos de Aldea del Rey y Mes-
tanza, resultando campeón este
último que se impuso por 3 go-
les a 2.

A lo largo de toda la tem-
porada 2010/11 se ha venido
celebrando la liga regular del I
Campeonato Fútbol-7 entre las
zonas Centro y Valle de Alcu-
dia, quedando la clasificación
general de la siguiente forma:
Campeón: Mestanza; Subcam-
peón: Aldea del Rey; tercer cla-
sificado: Carrión de Calatrava y
cuarto clasificado: Cabezarru-
bias del Puerto

El trofeo a la deportividad
ha sido para Ballesteros de Ca-
latrava y Cabezarados. Estos
equipos, al igual que el equipo

ganador del campeonato, fue-
ron premiados por la Diputación
Provincial con un juego de 15
chándales. Los cuatro primeros
recibieron su correspondiente
trofeo.

Hay que recordar que la
Diputación de Ciudad Real pu-
so en marcha este campeonato
con el fin de fomentar la convi-
vencia entre los municipios de la
provincia y el entretenimiento
a través del deporte durante los
fines de semana, destinado a
deportistas mayores de 16 años
de municipios menores de 3.000
habitantes.

La competición, que se
inició a principios de año, se di-
vidió en dos grupos, constitu-
yéndose por un lado el forma-
do por los municipios de Abenó-
jar, Cabezarados, Cabezarrubias
del Puerto, Hinojosas de Cala-
trava, Mestanza y Corral de Ca-
latrava; y el segundo, integra-
do por Valenzuela de Calatrava,
Carrión, Aldea del Rey, Balleste-
ros, Pozuelo y Torralba. 

Los dos primeros clasifi-
cados de cada grupo se enfren-
taron en los partidos finales y de
semifinales. 

Mestanza ganó el
provincial de Fútbol 7

Los vecinos de Villamayor de Calatrava aseguran que nunca
habían visto nada igual. Desde hace varias semanas, cientos

de garzas pueden observarse alojadas en las lagunas existentes
junto a la carretera que une la N-420 con el pueblo. Se trata de
una vía tranquila y en mal estado, que transcurre entre la gran
laguna de Caracuel, rebosante de agua y de vida y el pueblo.
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José González Ortiz

Aprovechando las fiestas
de Alarcos, funcionarios del Ayun-
tamiento de Ciudad Real vincula-
dos a los museos municipales, re-
alizaron un recorrido turísti-
co/histórico visitando la ‘Encina
Milenaria’ (o encina de las mil
ovejas) del Valle de Alcudia ade-
más de practicar el sano deporte
del senderismo por los bellos en-
tornos de Fuencaliente.

Conociendo así la ‘Fundi-
ción romana de Valderrepisa’ (ro-
mano-republicano); admirando
igualmente las pinturas rupestres
de Peña Escrita del segundo mi-
lenio antes de Cristo, cercanas al
poblado prehistórico de El Pirue-
tanal de la misma época y el mis-
terioso enclave ecológico de Las
Lastras; así como las pinturas de
la Batanera, para también aden-
trarse en el singular pueblo de
Fuencaliente y conocer sus rinco-

De senderismo por Fuencaliente

nes más entrañables y pintores-
cos siendo guiados en todo mo-
mento por el experto conocedor
de la zona y arqueólogo Francis-
co Javier López Fernández.

Con esta iniciativa de apro-
vechamiento del tiempo libre y
darse un baño de historia, etnolo-
gía y botánica (flora endémica y

especies autóctonas) quieren tras-
ladar y participar a otros colectivos
y sectores para animarles a cono-
cer nuestros pueblos y parajes,
así como sus antiguas culturas.

Por otro lado, recomendar
la práctica saludable del senderis-
mo y la vida sana al aire libre en
contacto directo con la naturaleza.

Redacción

En diversos puntos de la
comarca se celebró nuevamente
la fiesta de las cruces de mayo.
En el caso de fuencaliente, la ubi-
cada en el jardinillo de la calle Ba-
ño fue la vencedora del concurso
que, en su cuarta edición, volvía
a organizar la Oficina de Turismo.

Conforme a las bases de
esta edición, participaron todos

los interesados, ya sea de forma
individual, por grupos, por calles
o por barrios. Las cruces presen-
tadas debían ser ornamentadas,
adquiriendo cierto volumen y vis-
tosidad. A cada cruz se le asignó
un número de participación.

Premios 
Se establecieron tres pre-

mios. El primero, de 90 euros; el
segundo, de 70 euros; y el ter-

cero, de 50 euros. Estos dos últi-
mos premios correspondieron,
respectivamente, a la ubicada en
la Plaza de España y a la que aco-
gió la ermita de San Antonio.

El motivo del concurso es
mantener la tradición y fomentar-
la aún más, intentando lograr la
máxima participación de la ciuda-
danía y contribuyendo a que las
calles cuconas sean visitadas por
gentes de la provincia.

Las Cruces de Mayo
salieron a la calle

Cuconia cosecha
éxitos con ‘Sé infiel
y no mires con quién’

Redacción

‘Sé infiel y no mires con
quién’ es el título de la obra de
teatro que el Grupo Cuconia ha
representado hasta en tres oca-
siones, en Fuencaliente. 

Las dos primeras funcio-
nes tuvieron lugar con gran éxi-
to los días 3 y 4 de junio en el
Centro Polivalente de Fuenca-
liente, lo que ha llevado a esta
formación amateur a llevar a ca-
bo un tercer pase el pasado sá-
bado 25 de junio.

Bajo la dirección de Pra-
do G. C., en la función toman
parte Guillermo, en el papel de
Philips Markam; Helga, como
Silvia y srta. Wilkinson; Jennifer,
como srta. Smith; Jesús, dando
vida a Óscar Jefferson; Julio, co-
mo Henry Martin; Lorena, en el
papel de Joana Markam; Pedro,
como Walter Harris; y Soraya,
como Linda Martin.

Los tres pases han tenido
un precio de entrada muy ase-
quible para los aficionados al te-
atro, 5 euros.

Viernes de cine para
los jóvenes cucones

Redacción

Todos los viernes por la
tarde el Centro Social Polivalen-
te de Fuencaliente viene aco-
giendo proyecciones de cine di-
rigidas a satisfacer el tiempo de
ocio de los jóvenes de la locali-

dad. La actividad que promueve
el Ayuntamiento está subven-
cionada por la Diputación de
Ciudad Real, a través de su
‘Convocatoria de subvenciones
a entidades locales de la provin-
cia para actividades de cultura y
deporte dirigidas a los jóvenes’.
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